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с. 3   Наша вода для залитого Хабаровска

Праздник  
на наших улицах стр. 2

ЯЗык дО ЭрБиНьЯкА 
дОВЕдЕТ

САМый БыСТрый  
и шОуМЕНиСТый

с. 5

О том, как кемеровские 

студентки строили 

добрососедские 

отношения 

с французами.

О том, как Болт  

босиком танцевал  

вприсядку на газоне  

московских  

«Лужников».

    t °С день ночь
Кемерово +22 - +24 +8 - +10
Новокузнецк +23 - +25 +10 - +12
Мариинск +21 - +23 +8 - +10
Л.-Кузнецкий +23 - +25 +10 - +12
Таштагол +24 - +26 +9 - +11

Днем переменная облачность, местами дождь, гроза, 
ветер юго-восточный от умеренного до сильного. Дав-
ление будет падать, влажность увеличится.

25 августа. Переменная облачность, местами не-
большие дожди, грозы, ветер южный 3-8, днем местами 
порывы 11-16 м/с, температура ночью +8 - +13 ºС, днем 
+21 - +26 ºС.

24 августа, суббота

с. 13   
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Вчера в Кемерове любой 
желающий мог запечатлеть 
себя на память на фотографии 
вместе с факелом эстафеты 
олимпийского огня  
«Сочи-2014».

Напомним, Кемеровская 
область примет эту эстафету в 
конце ноября. Олимпийскому 
огню предстоит путешествие 
на снегоходе, «БелАЗе» и экс-
каваторе. А пока у кемеровчан 
появилась уникальная возмож-
ность воочию увидеть олим-
пийский факел еще до офи-
циального старта эстафеты. 
Вчера его выставили на всеоб-
щее обозрение в гипермаркете 
«Поляна», а сегодня провезут 
по спортивным учреждениям 
областного центра.

День шахтера

Праздник на наших улицах
Завтра Кузбасс отметит День 
шахтера. В городах и районах 
пройдут торжества. а вчера в 
Ленинске-Кузнецком, столице 
Дня шахтера, губернатор аман 
тулеев открыл уникальный 
Ледовый дворец спорта. 
И по традиции поздравил 
молодоженов, которые 
решили вступить в брак в этот 
праздничный день.

В качестве подарка от об-
ластных властей 135 ленинск-
кузнецких молодых семей 
получили по 50 тыс. рублей. А 
нуждающиеся в жилье – воз-
можность получить льготные 
ссуды на жилье, без процен-
тов, без первоначального 
взноса, сроком на 20 лет.

Губернатор пожелал но-
вобрачным любви, мира, со-
гласия. «Пусть жизнь ваших 
семей, ваших детей и внуков 
будет наполнена душевным 
теплом, радостью, благопо-
лучием, уверенностью в за-
втрашнем дне!» — сказал Аман 
Тулеев. Под традиционный 
призыв «Горько!» все молодо-
жены поцеловали друг друга и 
исполнили свадебный вальс.

На торжественном собра-
нии в честь праздника губер-
натор области приветствовал 
знатных горняков и гостей 
Кузбасса. На праздник были 
приглашены самые достой-
ные угольщики области, ве-
тераны, Герои Социалистиче-
ского Труда, чьими именами 
славен Кузнецкий угольный 
бассейн.

Участники торжественно-
го собрания минутой молча-
ния почтили память всех по-
гибших кузбасских шахтёров, 
которые заплатили за «чёр-
ное золото» своей жизнью. 
Губернатор подчеркнул, что 
в Кузбассе семьи погибших 
горняков получают посто-
янную помощь и поддержку 
– как материальную, так и 
духовную. Особое внимание 

уделяется детям погибших 
шахтеров.

В этом году на подготов-
ку к нынешнему праздни-
ку было направлено более 1 
млрд 100 млн рублей. На эти 
деньги здесь построили и 
отремонтировали более 600 
различных объектов.

Аман Тулеев подроб-
но остановился на итогах и 
успехах развития угольной 
отрасли региона, с которыми 
кузбасские шахтеры встре-
чают свой очередной про-
фессиональный праздник. 
Он подчеркнул, что уголь-
ная отрасль превратилась из 
убыточной и дотируемой в 
прибыльную и экономически 
эффективную. Сегодня Куз-
басс является крупнейшим 
угледобывающим центром не 

только России, но и Европы. 
Объём угледобычи в регионе 
превышает уровни многих 
ведущих угледобывающих 
стран – таких как Германия, 
Польша, Казахстан. Благода-
ря Кузбассу Россия является 
третьей страной в мире по 
объему экспорта энергетиче-
ского угля, после Австралии 
и Индонезии. В 2012 году 
кузбасские угольщики выда-
ли на-гора рекордные 201,5 
млн тонн «чёрного золота». 
Всего с начала угледобычи из 
недр Кузбасса было поднято 
8 млрд 100 млн тонн угля.

Как подчеркнул губерна-
тор, это стало возможным 
благодаря инвестициям, ко-
торые вкладываются в уголь-
ные предприятия области. 
Только с января 2012 года они 

составили 130 млрд рублей. 
В целом за последние 15 лет 
инвестиции в угольную от-
расль области составили 504 
млрд рублей. В заключение 
А.Г.Тулеев поблагодарил куз-
басских горняков за каждод-
невный героический труд. 
Особые слова признатель-
ности в этот день прозвучали 
в адрес ветеранов, которые, 
не жалея своих сил, в тяже-
лейших условиях, построили 
угольный Кузбасс. По тради-
ции лучшие горняки области 
получили государственные и 
областные награды.

Подробнее о том, как про-
ходили основные торжества 
по случаю главного кузбас-
ского праздника, «Кузбасс» 
расскажет в следующем вы-
пуске.

Привет
особому
братству
Президент рФ В.В. Путин  
и председатель 
правительства рФ  
Д.а. Медведев поздравили 
губернатора а.Г. тулеева  
и всех кузбассовцев  
с Днем шахтера.

В телеграмме В.В. Пути-
на отмечается, что горня-
ки принадлежат к особому 
братству людей, которые 
умеют и любят трудиться, 
ценят друг в друге ответ-
ственность, надежность, 
чувство локтя.

«Эти высокие нравствен-
ные принципы, крепкие 
профессиональные тради-
ции передаются в горняц-
ких династиях из поколе-
ния в поколение, вызывают 
уважение в обществе. Не 
случайно этот праздник от-
мечают не только в угледо-
бывающих регионах, но и 
по всей России», — отметил 
президент. В.В. Путин под-
черкнул, что угольная про-
мышленность обеспечивает 
внутренние потребности 
России и осваивает новые 
международные рынки.

Д.А. Медведев напомнил 
в поздравлении, что горняц-
кий праздник отмечается в 
стране более 65 лет. «В тя-
желые послевоенные годы 
от эффективной работы 
угольной отрасли во многом 
зависели бесперебойное 
энергоснабжение фабрик 
и заводов, тепло и свет в 
домах миллионов людей, 
а по большому счету — бу-
дущее государства», — пи-
шет премьер-министр. Он 
выразил уверенность, что 
шахтеры Кузбасса будут и 
впредь вносить значитель-
ный вклад в укрепление 
отечественного топливно-
промышленного комплекса.

С праздником кузбассов-
цев также поздравили руко-
водители и послы стран СНГ, 
где ведется добыча угля, па-
триарх московский и всея 
Руси Кирилл, председатель 
Госдумы С.Е. Нарышкин, 
главы российских мини-
стерств и ведомств, полно-
мочный представитель пре-
зидента РФ в Сибирском 
федеральном округе В.А. 
Толоконский, а также главы 
регионов РФ, крупные про-
изводственные компании и 
граждане России.

полувагонов угля погружено в 
Кузбасском регионе Западно-
Сибирской железной дороги 
22 августа.

ЦИФра

8070

оФИЦИаЛьно

Фото 
Федора 
Баранова.

Фото 
Кирилла 
Кухмаря.

ФотоФаКт

На всеобщее
обозрение

В Кемерове пущено первое  
в Кузбассе цифровое эфирное 
телевещание и открыт центр 
консультационной поддержки 
телезрителей.

Запуск цифрового эфирно-
го ТВ позволит кемеровчанам 
и жителям близлежащих насе-
ленных пунктов смотреть 10 
цифровых телеканалов, вхо-
дящих в пакет РТРС-1: Пер-
вый канал, Россия 1, Россия 2, 
Россия - Культура, Россия 24, 
НТВ, Пятый канал, Карусель, 
ОТР, ТВЦ.

Вчера же состоялось вклю-
чение цифрового телевизион-
ного передатчика 21 ТВК на 
РТПС Ленинска-Кузнецкого 
- столицы областного Дня 
шахтера-2013.

техноЛоГИИ

Первое ТВ  
в «цифре»
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Сегодня в центре села 
атаманово новокузнецкого 
района торжественно откроют 
памятник атаману тимофею 
Дорофееву.

Местные власти приготови-
ли такой подарок жителям по 
случаю очередной годовщины 
– село было основано 361 год 
назад.

Согласно историческим до-
кументам Атаманово − одно 
из первых земледельческих 
поселений на юге Кузбасса. 
Возникло оно в 1652 году из 
пашенной заимки конного ка-
зака Дорофеева, дослуживше-
гося впоследствии до атамана. 
Место это находится на пра-
вом берегу Томи, в устье речки 
Тальжинки. Атамана привлек-
ла дикость и неприступность 
здешних мест, которые соче-
тались с богатством природы и 
обилием плодородных земель.

Известно, что до середины 
ХVII века на заимке не было 
постоянного населения.

Чугунный Тимофей Доро-
феев выполнен в натуральную 
величину. Сидит он на коне 
при полной амуниции. Детали 
исторического костюма вос-
станавливали по архивным 
документам.

Алена ФЕдОТОВА.

В городе Полысаево молодой 
человек вначале пожалел и 
успокоил плакавшую девушку,  
а потом ее ограбил.

В тот вечер молодой чело-
век случайно увидел на улице 
сильно расстроенную девушку, 
которая после ссоры со своим 
возлюбленным шла вся в сле-
зах. Он решил проявить сочув-
ствие: подошел, участливо по-
интересовался, что случилось, 
предложил проводить до дома. 
Девушка согласилась. По до-
роге они разговорились, и она 
предложила новому знакомо-
му заглянуть в гости. После 
недолгого общения за чашкой 
чая парень засобирался домой. 
Когда молодая хозяйка спусти-
лась к подъезду, чтобы про-

водить его, новый знакомый 
заставил девушку снять все ее 
драгоценности (серьги, цепоч-
ку и три кольца), забрал их и 
скрылся. Поплакав, девушка 
обратилась в полицию. Не-
смотря на дважды пережитый 
стресс, она сумела очень хоро-
шо описать внешность граби-
теля, и вскоре его задержали 
оперативники. Как рассказала 
сотрудница пресс-службы ГУ 
МВД России по Кемеровской 
области, ранее молодой че-
ловек уже был неоднократно 
судим за кражи и грабежи. В 
настоящее время решается во-
прос о возбуждении в отноше-
нии его очередного уголовного 
дела.

Владимир дМиТриЕВ.

ну И ну!

Пожалел и… ограбил

Чемпионат россии по тайскому 
боксу завершился в Кемерове 
уверенной победой хозяев.

Он проходил в противо-
стоянии двух ведущих школ 
муай - тая страны. Кузбас-
ским бойцам не раз прихо-
дилось оспаривать команд-
ное первенство с предста-
вителями Дагестана. Так 
было и на этот раз. В легких 
весовых категориях предста-
вители южной республики 
завоевывали одно «золото» 
за другим. Наши довольство-
вались «серебром». Перелом 
наступил после того, как на 
ринг начали выходить спор-
тсмены в среднем весе и тя-
желовесы. Почин сделали 
Александр Абрамов и Алек-
сей Ульянов. Их поддержали 
самые титулованные бойцы - 
два Артема, Левин и Вахитов. 
Они досрочно завершили в 
свою пользу поединки.

Пятикратный чемпион 
мира и Европы Артем Левин 
к золотой медали чемпиона 
страны добавил приз губер-

натора Кузбасса и премию в 
100 тысяч рублей. Аман Ту-
леев учредил их для лучшего 
бойца соревнований.

Его товарищ по сборной 
Артем Вахитов, выступав-
ший в тяжелом весе, так же 
досрочно стал чемпионом 
страны и получил приз зри-
тельских симпатий. Всего в 
финальных боях участвовали 
12 кузбасских тайбоксеров, 
которые были во всех весо-
вых категориях. Наша сбор-
ная получила 6 наград выс-
шей пробы и 7 серебряных.

Кроме того, отличились и 
кузбасские девушки. Третье 
место в соревнованиях среди 
женщин завоевала прокоп-
чанка Ангелина Степанова.

По итогам чемпионата 
лучшие представители куз-
басского муай - тая получи-
ли еще и путевки на Вторые 
Всемирные игры боевых ис-
кусств. Этот фестиваль прой-
дет в Санкт-Петербурге в 
октябре нынешнего года.

Виктор СОХАрЕВ.

СПорт

Победа
кузбасского муай-тая

ДоСтИженИя

20 тонн питьевой воды, 
отправленной из Кузбасса 
в хабаровский край, в зону 
наводнения, прибыли  
очень вовремя.

Бутылки с чистой водой раз-
дают людям в эвакопунктах и 
везут в села, которые подтоп-
лены, но где люди пока не со-
глашаются на эвакуацию.

В том числе «дошла» вода 
в бутылках и до острова Боль-
шой Уссурийский, который 
может вот-вот затопить.

Как рассказали в пресс-
службе управления МЧС по 
Хабаровскому краю, питьевую 

воду развозят каждое утро, на-
ряду с обходом дворов. И, кстати, 
вода в бутылках собрана чуть ли 
не со всей Сибири. Ее привезли 
сначала в Красноярск, в Сибир-
ский региональный центр МЧС 
из Кемеровской, Омской и дру-
гих областей. Именно там мно-
готонные «ручейки» слились 
в один. А потом их погрузили 
на борт двух самолетов МЧС и 
привезли в Хабаровск вместе с 
пожарными установками для 
перекачки воды.

- Вообще вместе с водой к 
нам привезли уже больше 200 
тонн разного груза. Все это 
очень важно, ведь дожди про-

должаются, - пояснили в пресс-
службе. – И пока неясно, когда 
все пойдет на спад.

- Пока угрозы кишечной 
инфекции из-за наводнения в 
крае нет, - рассказали в пресс-
службе. – Вода из кранов течет, 
соответствующая санитарным 
нормам. Но помощь краю пи-
тьевой водой важна.

На выходных к спасателям, 
работающим в зоне наводне-
ния, присоединится и плава-
ющая «машина» из Кузбасса. 
Этот транспортер МЧС едет 
туда по железной дороге.

Лариса МАкСиМЕНкО.

ПоМощь

Поддержали «тонущий» Хабаровск

Почтальон из анжеро-Судженска 
ольга усольцева стала 
чемпионом по армрестлингу 
среди женщин на всероссийской 
спартакиаде, организованной 
«Почтой россии» и прошедшей 
в Самаре.

Это уже вторая победа по-
чтальона на почтовой спарта-
киаде. В 2012 году она также 
выиграла соревнования на 
Первой зимней спартакиаде в 
весовой категории свыше 65 кг.

- Мышечная масса соперника 
и размеры его тела в борьбе не 
главное, - считает победитель-
ница. - Бывает, спортсмен на вид 
щупленький, тщедушный, а «ва-
лит» таких здоровяков. Победа 
зависит от техники и мастерства! 
Для этого, естественно, нужны 
регулярные тренировки. В этом 
соревновании почтовиков, чест-
но признаюсь, профессионалов 

не было. Всех соперников взяла 
силой, без каких-либо подходов 
и приемов уложила.

В свои 42 года Ольге Иоси-
фовне прекрасно удается со-
четать свою профессию со 
спортивными тренировками. 
Она уже пятнадцать лет как по-
чтальон, и больше десяти за-
нимается тяжелой атлетикой 
в Анжеро–Судженской школе 
олимпийского резерва. Является 
кандидатом в мастера спорта и 
призером различных соревно-
ваний среди чемпионов. По сло-
вам почтальона-спортсменки, 
занятия тяжелой атлетикой при-
гождаются в работе: зачастую 
зимой приходится по пояс в су-
гробе, весной по колено в воде 
добираться до адресата. Да и 
местные жители за силу ее ува-
жают, а хулиганы побаиваются.

Полина СПиридОНОВА.

А борьбы и не было...

Фото пресс-
службы МЧС 
Хабаровского 
края.

ЮбИЛей

Чугунный 
атаман 

Фото кирилла кухмаря.
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В масштабах россии уходящая 
неделя прошла под знаком 
пристального внимания 
к трем главным темам: 
продолжавшемуся паводку 
на Дальнем Востоке; 
обострению ситуации 
в египте и скандалу с отказом 
туроператора сиюминутно 
вернуть деньги  
туристам-«отказникам»; 
крушению теплохода 
на Иртыше. Все это в той 
или иной мере было актуально 
и для Кузбасса. Правда, наше 
звучание российских тем 
имело свои особенности.

Бесконечные проливные, 
а точнее сказать, заливные 
дожди и грозы нынешнего 
лета привели к нетипично-
му для августа подъему воды 
в Томи и ее притоках. В ре-
зультате садовые общества в 
районе Новокузнецка и Мы-
сков пережили кратковремен-
ное подтопление. А несколько 
дачников, чьи участки распо-
ложены близ реки Абашевки, 
даже оказались отрезанными 
от «большой земли». Спасате-
ли эвакуировали всех, кто вы-
разил такое желание. А к ве-
черу вода и сама практически 
ушла с подтопленных дач. Си-
ноптики успокоили народ за-
явлением о том, что отмечен-
ное повышение уровня воды 
на метр и более не является 
критическим (в Новокузнец-
ке, например, критическим 
считается подъем на 630 см). 
И предсказали, что интенсив-
ных дождей в Кузбассе в бли-
жайшее время не будет.

Наша ситуация вокруг 
Египта тоже оказалась спо-
койнее, чем по России в це-
лом. Всю неделю федераль-
ные СМИ пестрели заявле-
ниями туроператоров о том, 
что невозможно в одночасье 
вернуть всем желающим сот-
ни миллионов рублей, уже 
пущенные в оборот, и что 
возврат должен происходить 
по закону, то есть в судебном 
порядке. А глава Роспотреб-
надзора Геннадий Онищен-
ко на брифинге в Москве 

заявил: «Потребитель, если 
он не воспользовался услу-
гой, вправе потребовать 100-
процентного возвращения 
денег. Никакие разговоры о 
том, что нет денег в оборо-
те, что всем сразу не могут 
выдать, по закону не прини-
маются» (цитата с сайта РИА 
«Новости». – ред.) В день на 
«горячую линию» Роспотреб-
надзора поступало до сотни 
звонков, связанных с вопро-
сами возврата денег за туры.

Кузбасс эти африканские 
страсти обходят стороной – во 
всяком случае, пока. Послед-
ний самолет на египетский 
курорт Шарм-Эль-Шейх уле-
тел из Кемерова 15 августа. 
После чего компания «Пегас 
Туристик», организатор чар-
терных рейсов по данному 
направлению, вылеты при-
остановила. В кемеровском 
представительстве компании 
редакции тоже сказали, что 
возвращать деньги за туры 
они будут исключительно че-
рез суд. Добавив, что готовы 
индивидуально обсуждать 
каждую возможность замены 
египетского направления на 
отдых в любой другой стране. 
В общественной приемной 
управления Роспотребнадзо-
ра по Кемеровской области 
уточнили: по состоянию на 23 
августа к ним не поступило ни 

одной жалобы от кузбассов-
цев в связи с «египетскими 
отказами».

Крушение теплохода на 
Иртыше, тут же переимено-
ванного в народе в «Сибир-
ский Титаник», еще раз про-
демонстрировало: в жизни 
всегда есть место подвигу. 
Кемеровчанин Андрей Кока-
нов, который вместе с женой 
и мамой купил три последних 
билета на этот теплоход, не 
растерялся в экстремальной 
ситуации и вместе с други-
ми мужчинами-пассажирами 
и матросами стал спасать 
людей с расколотого надвое 
судна. Вместе они подняли на 
баржу почти половину всех 
пассажиров.

Старшина полиции из Про-
копьевска Сергей Усенко тоже 
отличился в спасении на во-
дах – но уже в Дагестане, где 
он находился в служебной ко-
мандировке в составе сводно-
го отряда кузбасской полиции. 
Своевременная помощь по-
лицейского вернула к жизни 
9-летнего мальчика, выбрав-
шего не самое удачное место 
для купания.

Среди наиболее значимых 
событий областного масшта-
ба, случившихся на этой неде-
ле, на первом месте, безуслов-
но, стоит открытие третьего 
участка современной авто-

трассы Кемерово – Ленинск-
Кузнецкий. В результате об-
щая протяженность автобана 
с разрешенной скоростью 
движения 130 км/час вырос-
ла до 51 км, а время в пути 
от областного центра до шах-
терского города сократилось 
почти вдвое. Новый участок 
скоростной магистрали стал 
полигоном для воплощения 
самых современных инже-
нерных решений. Например, 
для стабилизации грунтов 
здесь были использованы по-
лимерные георешетки и тка-
ни. А для удобства жителей 
окрестных сел и деревень под 
автобаном проложили огром-
ные гофрированные трубы 
– для прогона скота и про-
езда сельхозтехники. Дорога, 
минующая населенные пун-
кты, обещает существенно 
снизить риск ДТП с участием 
пешеходов.

Другим заметным событи-
ем можно считать то, как до-
стойно город Кемерово пере-
жил 48-часовое «обезвожива-
ние», связанное с капиталь-
ным ремонтом городского во-
допровода. Губернатор Аман 
Тулеев назвал ремонтные ра-
боты филигранной операцией 
и похвалил коммунальщиков 
и представителей социальных 
служб, обеспечивших бути-
лированной питьевой водой 
малоимущих граждан.

Исход лета традиционно 
связан с началом уборочной 
страды. Прошлогодняя засуха 
и нынешние дожди уже «ро-
дили» каламбур: работающие 
на земле люди стали называть 
Кузбасс зоной даже не риско-
ванного, а бессмысленного 
земледелия. Перевыполнив-
шие все нормы осадки нару-
шили привычные сроки работ. 
Заготовка кормов, уборка зер-
новых, сев озимых… Нынче 
все эти последовательные ме-
роприятия смешались в одно 
большое «здесь и сейчас». Ну 
да крестьянам не привыкать 
жить и трудиться вопреки и 
невзирая…

Всего ничего остается до 
начала нового учебного года. 
А это значит, что всю неделю 
продолжали звучать различ-

ные вариации учебной темы. 
Так, подтвердили свой статус 
кузбасские «стобалльники»: 
выборочная повторная про-
верка результатов ЕГЭ у школь-
ников, набравших 100 баллов, 
никаких изменений в эти са-
мые результаты не внесла.

Кроме того, была продлена 
областная акция «Первое сен-
тября – каждому школьнику»: 
19 и 21 августа прошли допол-
нительные школьные ярмарки 
в Белове, Беловском и Гурьев-
ском районах. А в 300 семей из 
территорий, наиболее сильно 
пострадавших от землетрясе-
ния, по решению областных 
властей будет направлена до-
полнительная помощь. На эти 
цели областной бюджет выде-
лит 1 млн 360 тыс. руб.

И даже медики «прозвуча-
ли» на этот раз в непривыч-
ном, не медицинском контек-
сте. На встрече губернатора 
Кузбасса с академиком РАМН 
Александром Чучалиным 
была достигнута договорен-
ность о том, что кузбасские 
врачи первыми в России прой-
дут обучение по уникальной 
программе. В течение двух 
лет 150 терапевтам предстоит 
дистанционно освоить курс, 
одобренный Всемирной орга-
низацией здравоохранения. 
Цель программы – повысить 
квалификацию представите-
лей первичного звена до меж-
дународного уровня.

Среди других серьезных со-
бытий уходящей недели сле-
дует отметить отстранение от 
должности начальника отдела 
полиции поселка Кедровский 
– в связи с тем, что до сих 
пор не раскрыто резонансное 
убийство восьмиклассницы 
Яны Титовой.

В ряду «любопытинок» 
можно назвать досрочное 
прибытие в Кузбасс олим-
пийского огня. А также – раз-
работку ученых из Кемеров-
ского института пищевой 
промышленности, создавших 
на основе наносеребра омола-
живающее средство для лица 
и стимулятор роста для рас-
тений. А еще один из британ-
ских телеканалов пригласил 
боксера Николая Валуева на 
роль эксперта в документаль-
ной ленте про снежного чело-
века в Кузбассе.

Позабавили и кузбасские 
судебные приставы. На минув-
шей неделе они арестовали у 
жителя областного центра ав-
томобиль «Ягуар» стоимостью 
7 млн руб. – за долг в 905 тыс. 
руб. А у фермера из Кемеров-
ского района, задолжавшего 
36 тыс. руб., – электропилу, 
телевизор и двух свиней, при-
чем «без права пользования 
и продажи». Можно ли счи-
тать кормление животных их 
«пользованием»?..

Впереди – главный кузбас-
ский праздник.

С Днем шахтера, земляки!

Валентина АкиМОВА.

кузбасское эхо
ИтоГИ неДеЛИ

Настоящий 
мужчина 
Андрей 
Коканов  
с женой 
Галей.

Августов-
ское наво-
днение 
на юге  
Кузбасса.



Взаимовыгодный альянс
21-летняя Людмила побы-

вала в деревушке Сен-Мартен-
де-Кастийон в прошлом году.

– Учусь на факультете ро-
мано-германской филологии в 
КемГУ. Мой профильный язык 
– французский, – рассказывает 
девушка. – О проекте узнала от 
студентов младших курсов, а 
им о стройке рассказали пре-
подаватели.

Представители организации 
«Альянс Франсез», которая на-
ходится в Новосибирске, резер-
вируют для волонтёров места, 
заполняют заявки, оформля-
ют визы. Сначала мы с одно- 
группницей Катей просто полю-
бопытствовали, что к чему, но 
так воодушевились, что и нам 
захотелось на такую вот экзо- 
стройку. Ведь для нас, кроме 
впечатлений, это еще и отлич-
ная возможность усовершенс-
твовать свой французский.

Выбрали период с 14 июля 
по 2 августа и поехали в Сен-
Мартен-де-Кастийон. Оформ-
ление визы, питание, прожи-
вание и проезд оплачиваются 
самими участниками. Также 
мы самостоятельно брониро-
вали билеты через интернет, 
отель в Париже... В общей 
сложности поездка обошлась 
каждой из нас в сумму около 
60 тысяч рублей.

Путь нелёгкий. Сначала до 
Новосибирска на машине, по-
том на самолёте до Москвы, 
оттуда двое с половиной суток 
до Парижа на автобусе. Затем 
пересели на поезд, на котором 
доехали до Марселя. От него на 
электричке до Маноска, где и 
встретились с группой. И еще 
минут 15 ехали до нашей дере-
вушки. А какие тяжелые были 
у нас сумки! Ведь пришлось 
даже палатку с собой везти.

Гастрономические 
эксперименты

– В группе оказались три 
француза, один парень из Ма-
рокко, сербка и две англичан-

ки, – продолжает Людмила. 
– Через неделю к нам присо-
единилась еще и 44-летняя 
француженка. Микроклимат в 
лагере был хороший.

Хоть и жили в палатке, все 
необходимые удобства – душ, 
туалет, кухня - находились ря-
дом в здании. Готовили мы себе 
сами: дежурили по два человека. 
Нам с Катей выпало первыми 
накрывать на стол. Решили ува-
жить местных и сварить фран-
цузский суп (сыр плавленый, 
грибы) и запечь картошку - тоже 
«по-французски», как это дела-
ют наши мамы. Но ребята толь-
ко посмеялись: мол, к их кухне 
эти кушанья не имеют никакого 
отношения. Тем не менее наши 
старания оценили.

Кстати, во Франции пьют 
очень много кофе. За всеми уг-
наться мы не могли, поэтому 
отдельно заваривали себе чай.

Что делали?
– Нами занимались два ани-

матора, - объясняет Людмила 

Рязанова. - Орэли составляла 
культурную программу, выво-
зила нас на различные уличные 
фестивали в Маноск, в Авинь-
он, устраивала экскурсии по 
местным окрестностям, с ней 
мы ездили и на Средиземное 
море, катались на лошадях... А 
Жан-Кристоф, великолепный 
дядя, которого все просто обо-
жали, был у нас вроде прораба. 
Вместе с ним мы выкладыва-
ли каменную дорогу. Сложно 
было из-за жары. Но от резуль-
татов получали удовольствие, 
поэтому трудились с охотой.

Два раза в качестве благо-
дарности за хорошую работу 
в гости на ужин нашу группу 
приглашал мэр Сен-Мартен-
де-Кастийона.

…Поездка мне очень пон-
равилась. Местные жители 
очень добрые и приветливые. 
У них там каменные домики, 
уютные улочки, виноградни-
ки – красота! Но переехать во 

Францию на ПМЖ не хотела 
бы. Я истинный патриот. Одна-
ко если выдастся возможность 
снова поучаствовать в таких 
вот стройках, непременно вос-
пользуюсь ей.

«Сумасшедшая» мечта
Полине 20 лет. Она учится на 

«экономе» в Кемеровском госу-
ниверситете. На двухнедельную 
добровольческую стройку в Эр-
биньяк она летала нынешним 
летом. И, как говорит сейчас, это 
были ее лучшие каникулы.

– В дальнейшем собираюсь 
продолжить обучение именно 
во Франции, – говорит Полина. 
– А любовь моя ко всему фран-
цузскому началась с мюзикла 
«Ромео и Джульетта», который 
посмотрела в 11-м классе. Прав-
да, до этого уже учила французс-
кий, но без особого желания...

На первом курсе преподава-
тельница по инязу показала нам 
чудесную презентацию о добро-
вольческих стройках Франции, 
на которых некогда побывала 
и сама. Я сразу же загорелась, 
но два года назад попасть туда 
можно было только с 20 лет. Это 
сейчас разрешили и с 18.

Весь прошлый год я копи-
ла деньги на поездку. При этом 
знакомые называли меня сумас-
шедшей: как можно бесплатно 
работать, да еще и потратить 
столько денег?..

Совсем не романтичный 
плющ

– В нашей группе, не считая 
меня, было двенадцать чело-
век (четыре девочки и восемь 
парней), – все французы. Мы 
занимались реставрацией сте-
ны замка постройки XIII века 
и освобождали ее от «сорняка». 
Кстати, еще до поездки в блоге 
одной девочки я прочитала об 
этом восторженные мемуары. 
Она описывала, как они вы-
рывали мягкий плющ, как это 
было просто и романтично. И 
работали всего по четыре часа... 
А вот мы работали по семь ча-
сов в день: четыре – утром, три 
– вечером. И «мягкий плющ» с 
большущими шипами порвал 
нашу одежду, оставил царапины 
по всему телу. Кроме того, мы 
лазили по строительным лесам, 
которые возводили наши же 
парни. Заделывали дыры.

Чтобы показать, как пра-
вильно всё сделать, к нам спе-
циально приезжал Пьер-Ив (он 
строит дома из камня). Напри-

мер, чтобы выложить первый 
уровень камней, нужно было 
натянуть несколько верёвок. По 
ним определить, всё ли ровно. 
Затем замешать цемент. Кстати, 
французы называют это не це-
ментом, а так гордо «мортьей», 
– экологически чистый раствор, 
состоящий из воды, песка, зем-
ли и еще чего-то белого…

Под конец работы все были в 
грязи, но особенно нас удивлял 
один мальчик, который умуд-
рялся запачкаться «мортьеем» с 
ног до головы.

Окрошка на пиве  
и другие вкусности

– Жили мы тоже в палатках, 
но нам их выдали на месте, - 
вспоминает Полина Акимова. 
- Скорее это даже шатры, в каж-
дом из которых по три комна-
ты.

Кушали мы очень много. Как 
приехали, сразу сдали по 128 
евро аниматорам на продукты. Я 
вообще была поражена, как мес-
тные столько едят и остаются в 
хорошей форме. Так, на завтрак 
давали ужасно сладкие хлопья, 
шоколадную пасту, очень мно-
го хлеба. На обед, в основном, 
макароны и салат. Из десертов 
– торты.

Когда дежурство по кухне 
дошло до меня, а я в принципе 
не готовлю, все захотели чего-
нибудь из русской кухни. Долго 
думала, чем удивить, пришлось 
даже маме звонить, она-то и 
подсказала нажарить драни-
ков. Вечером сделала окрошку, 
но так как ни кваса, ни кефира 
в местном магазине не было, 
заменила его на пиво. Съели за 
милу душу!

Очень часто мы выезжали на 
фестивали. Однажды побывали 
на танцевальном. Там все люди 
встали в круг, взялись за мизин-
чики и начали водить хоровод. 
Со стороны − полная ерунда. 
Но когда оказываешься внутри, 
становишься частью круга, за-
ражаешься какой-то бешеной 
энергетикой.

«Полиночке на память»
– В последний день анимато-

ры раздали каждому подароч-
ки: бутылку дорогого вина, соль 
для ванн и конфеты. А ночью 
мы устроили маскарад. Наря-
ды подбирали по ассоциациям. 
Например, у нас был мальчик 
Ромэн, он не очень любил рабо-
тать, много спал и кушал, и мы 
его прозвали Котом Гарфилдом. 
Так вот, ему мы купили уши 
и хвост. Меня все звали «пити 
Полина», то есть маленькая По-
лина, или Полиночка, поэтому 
я надела бантик. А для нашего 
босса Жан-Батиста раздобыли 
военную кепку. Но поскольку он 
был добрым начальником, кеп-
ку украсили цветами.

Спали мы в последнюю ночь 
в замке.

…Очень скучаю по ребятам. 
Но мы часто общаемся в соци-
альных сетях.

Алена ФЕДОТОВА.

мир без границ
ДелО мОлОДОе

В

Полина 
(справа) с 
французской 
подругой.

Фото  
из альбомов 
Людмилы 
Рязановой 
и Полины 
Акимовой.
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Французские каникулы
Во Франции существует множество 
ассоциаций, главной задачей которых 
является сохранение архитектурного 
наследия страны. Они курируют так 
называемые добровольческие стройки. 
Волонтёры могут принять участие  
в реставрации и восстановлении памятников 
архитектуры, облагораживании территории… 
а, например, у проекта «Стройки 
Франции», помимо основных функций, 
есть и вспомогательная: поощрение 
межкультурного диалога среди молодёжи. 
Поэтому на стройки в эту страну стали 
приезжать студенты со всего света,  
в том числе и из Кузбасса. Кемеровчанки 
Людмила рЯзанОВа и Полина аКимОВа 
уже успели внести свой вклад  
в общемировое дело.

Людмила 
выбирает 

камни 
 для дороги.
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- Павел Васильевич, насколь-
ко создавшаяся ситуация близ-
ка к критической?

- Мы не вправе допустить, 
чтобы она дошла до критичес-
кого состояния. Это наш долг, 
если хотите. Да, мы работаем 
в условиях рынка, но мы еще 
и выполняем задачи прави-
тельства РФ, области, города, и 
просто обязаны своевременно 
реагировать на объективную 
ситуацию, сложившуюся в сфе-
ре жилищного строительства.

- «Задачи правительства 
РФ»... Не громко сказано?

- Отнюдь. В этой связи я бы 
даже уточнил, что в мае 2012-го 
президент РФ подписал Указ «О 
мерах по обеспечению граждан 
Российской Федерации доступ-
ным и комфортным жильём и 
повышению качества жилищ-
но-коммунальных услуг», в ко-
тором поручил правительству 
РФ обеспечить, в частности, 
снижение стоимости одного 
квадратного метра жилья на  
20 процентов.

- И все это время вы шли в 
русле правительственных ре-
шений?

- Безусловно. Цену на соци-
альное жилье нам устанавлива-
ет министерство регионально-
го развития РФ своим прика-
зом №47 от 15.02.11, от которо-
го нельзя отступить ни на йоту. 
На первое полугодие 2013-го 
стоимость одного квадратного 
метра определена в 29600 руб-
лей.

- Соотношение вводимого 
НДСК коммерческого и соци-
ального жилья можете озву-
чить?

- От общего объема жилья 
социальное составляет в сред-
нем процентов 70. В год НДСК 
выделяет бюджету до тысячи 
квартир. Если быть точным, то 
за первые 7 месяцев текуще-
го года от общего количества 
построенных 788 квартир пе-
редаем муниципалитету 514 
социальных, общей площадью 
около 30000 квадратных мет-
ров. Их новоселами в скором 
времени станут жильцы ава-
рийных домов; дети-сироты; 
дети, оставшиеся без попе-

как реальность 
становится мифом

Доступное жилье: 

«Будите меня, только если придут плохие новости;  
а если хорошие - ни в коем случае».  
Это сказал Наполеон. его, правда, уже не разбудишь,  
о вот будить жителей Новокузнецка пора.  
а новость следующая: критерий доступности 
социального жилья в городе медленно, но верно 
уходит в прошлое. сегодня реализация бюджетных 
квартир почти встала. причина – резкое повышение 
себестоимости «социалки» для застройщиков, что 
произошло вовсе не по законам рыночной экономики. 
Упрекать строителей в недальновидности язык  

не поворачивается, поскольку нынешнее развитие 
событий они предсказывали еще год назад, причем 
неоднократно (см. «Кузбасс» от 30.08.12, 06.09.12 
и 13.12.12). Но услышаны не были. Каковы причины 
создавшейся ситуации и почему с течением времени 
она только обострилась? Каковы перспективы ее 
благополучного разрешения? На эти и другие вопросы 
отвечает представитель строительных компаний 
города, управляющий директор ооо «Новокузнецкий 
домостроительный комбинат» им. а.В. Косилова  
павел паНоВ.

чения родителей; граждане, 
имеющие тяжелые формы 
хронических заболеваний, ко-
торые несут угрозу для здоро-
вья окружающих; а также сами 
работники бюджетной сферы, 
в числе которых немало лю-
дей, нуждающихся в улучше-
нии жилищных условий.

- Как получилось, что те-
перь вы не вписываетесь в ди-
рективу минрегиона?

- Начну с первопричины. 27 
ноября 2012 года Новокузнец-
кий городской Совет народных 
депутатов принял «решение об 
утверждении инвестиционной 
программы ЗАО «Водоканал» 
по развитию системы водо-
снабжения и водоотведения на 
2012-2015 гг. города Новокуз-
нецка» (далее: инвестпрограм-
ма). Этот документ дал строи-
телям города возможность по-
лучать от «Водоканала» техус-
ловия на подключение нового 
жилья к системе водоснабже-
ния и водоотведения. За под-
ключение, разумеется, нужно 
платить. Это и есть инвести-
ции. Вопрос только, сколько? 
В этой связи местные депута-
ты, руководствуясь федераль-
ным законодательством, оп-
ределили, что в Новокузнецке 

стоимость подключения сетей 
водоснабжения и водоотведе-
ния в стоимости одного квад-
ратного метра жилья должна 
быть не более пяти процентов 
от стоимости самого жилья. 
Против этого никто не воз-
ражал – закон есть закон. Но! 
Когда инвестпрограмма была 
принята, оказалось, что сто-
имость подключения вместо 
пяти зашкаливает далеко за 
10 процентов. И эта разница 
значительно увеличила себес-
тоимость квадратного метра. 
Элементарный расчет это под-
тверждает.

- Этот «элементарный 
расчет» может осилить сред-
нестатистический житель 
Новокузнецка?

- Он по плечу даже школь-
нику. Поясню: сейчас квад-
ратный метр нового жилья в 
НДСК стоит в районе 30 тысяч 
рублей. Я даже не беру цены 
минрегиона. Но если принять 
к расчету округленные 30000 
рублей, то пять процентов от 
них составят 1500 рублей. Од-
нако в самой инвестпрограмме 
стоимость расчетов в квадрат-
ном метре не представлена. 
Сказано лишь на словах, что 
расчеты сделаны в рамках этих 

пяти процентов. Но простей-
шая арифметическая провер-
ка это опровергает. А именно: 
общее количество нового жи-
лья, которое необходимо ввес-
ти согласно инвестпрограмме, 
составляет 1120000 квадрат-
ных метров. Теперь берем 
калькулятор и делим общую 
стоимость инвестпрограммы 
2 миллиарда 400 миллионов 
рублей на 1120000 квадратных 
метров. И получаем удорожа-
ние жилья вместо заявленных 
1500 рублей свыше двух тысяч. 
Этот маленький пример с боль-
шими деньгами показывает, 
что новокузнецкие депутаты 
приняли инвестпрограмму в 
нарушение собственного огра-
ничения в пять процентов.

- Если говорить кратко, 
что собой представляет ин-
вестпрограмма?

- Это внушительный список 
мероприятий по реконструк-
ции водозаборных, водоочис-
тных сооружений и сетей, ко-
торые необходимо выполнить 
за три года. Список составлял 
«Водоканал». Напротив каждо-
го мероприятия указана цена 
вопроса. Финансовый фунда-
мент программы - «доброволь-
но-принудительные» инвести-

ции строителей, представля-
ющие собой плату, вносимую 
«Водоканалу» за возможность 
подключения нового жилья к 
сетям водопровода и канализа-
ции. Других инвестиций в дан-
ном случае не предусмотрено.

- Завышенная стоимость 
на подключение нового жилья 
к сетям «Водоканала» - единс-
твенный минус инвестпрог-
раммы?

- Разработчики не внесли в 
инвестпрограмму стоимость 
конкретных внутрикварталь-
ных и внеквартальных сетей, 
которые по закону об инвест-
программе должны быть вложе-
ны. Это означает, что они также 
будут прокладываться за счет 
строителей и покупателей квар-
тир. Что означает еще большее 
удорожание квадратного метра. 
К тому же отсутствует эксперти-
за сметной стоимости инвест-
программы.

- Не хотелось бы никого 
обижать, но это напоминает 
коммунальный рэкет…

- По этой причине мы сегод-
ня заканчиваем продавать то, 
что было построено по старой 
инвестпрограмме, и не заклю-
чаем договоры по новой. Так 
как не определена новая цена 
на жилье в соответствии с тре-
бованиями Указа президента 
РФ «О мерах по обеспечению 
граждан Российской Федера-
ции доступным и комфортным 
жильём и повышению качества 
жилищно-коммунальных ус-
луг».

- Муниципалитет в этой 
ситуации что-то предприни-
мает?

- Пока нет. Возможно, вы-
боры главы города 8 сентября 
что-то изменят. Дело в том, 
что «Водоканал» - это частная 
структура. Муниципалитет ему 
только утверждает тариф, не 
более того. А куда и как деньги 
«Водоканалу» перераспреде-
лять, с кем работать, заключать 
тендеры, осуществлять финан-
совые проверки и прочее – это, 
извините, не во власти муници-
палитета.

(окончание на 7-й стр.)

Будущие 
«квадраты»  
в Ново-
кузнецке  
дорожают 
вовсе не из-за 
объективных 
рыночных 
реалий.

Фото  
автора  
и из архива 
НДСК  
им. Косилова.
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(окончание.  
начало на 6-й стр.)

- Почему бы вам в таком 
случае не поменяться с «Водо-
каналом» ролями? В НДСК, по-
моему, тоже есть собственная 
инвестпрограмма?

- В НДСК есть инвестпро-
грамма по модернизации пред-
приятия, тоже рассчитанная на 
три года. Правда, аппетиты у 
нас гораздо скромней - 600 мил-
лионов рублей. Но почему бы в 
этой связи, и правда, Совету 
народных депутатов Новокуз-
нецка не утвердить и нашу ин-
вестпрограмму, заложив в нее 
стоимость квадратного метра, 
и за счет средств «Водоканала» 
не профинансировать ее? Ведь 
мы для людей не меньшее бла-
го делаем: не единой водой, как 
говорится, жив человек.

- Ну, и…
- Ну, а закон нам говорит: вы 

частное лицо и, будьте добры, 
ищите инвестора. Однако «Во-
доканал», как мы видим, не ут-
руждает себя этим. А народные 
избранники, странным образом, 
идут на поводу у частной структу-
ры. Больше того, нам предлагают 
финансировать инвестпрограм-
му, в которой вообще нет наших 

сетей, но в нее заложена реконс-
трукция частной собственности 
«Водоканала» за счет строителей 
и покупателей квартир.

- Кстати, о депутатах. Об-
ластных. После единого дня го-
лосования, 8 сентября, к рабо-
те приступит новый состав 
областного Совета. Вы може-
те к нему обратиться.

- Я бы настоятельно предло-
жил депутатам областного Со-
вета оценить создавшуюся си-
туацию по тарифу на подклю-
чение в целом по Кемеровской 
области. В Новокузнецке этот 
тариф за последний год вырос 
в 10 раз! Яркий пример: в ми-
нувшем году за подключение 
детсада к сетям «Водоканала» в 
Новоильинском районе мы за-
платили 270 тысяч рублей. Се-
годня за аналогичный детский 
садик на 110-120 мест должны 
заплатить уже два с половиной 
миллиона рублей. Это реше-
ние подготовил «Водоканал», 
а утвердил его опять же Совет 
народных депутатов Новокуз-
нецка.

И еще нюанс: строительны-
ми нормами и правилами мак-
симальное водопотребление 
по России принято в объеме 

280 литров холодной и горячей 
воды в сутки на человека. Но 
10-м пунктом новокузнецкой 
инвестпрограммы этот показа-
тель увеличен до 500 литров в 
сутки на человека!..

- А что, на «Водоканале» 
свет клином сошелся?

- Нам тоже такие мысли при-
ходят - не подключаться к сетям 
«Водоканала». Мы вот сейчас 
размышляем: как же так, по 
кварталу №24 нам необходи-
мо отдать за подключение к 
сетям «Водоканала» полмилли-
арда рублей. Но на эти же пол-
миллиарда можно построить 
и скважины, забурить их с хо-
рошим дебетом, и водоочист-
ку поставить, обеспечив народ 
автономным водоснабжением, 
и уложиться при этом в 50-60 
миллионов рублей. За городом 
в Новокузнецком районе есть 
же вода, она со скважин идет и 
практически питьевого качес-
тва. Прорабатываем мы такие 
варианты. Хотя кто сказал, что 
это государственный подход...

- Да, если бы строители 
строили здания так же, как 
депутаты утверждают про-
граммы…

- Складывается впечатление, 
что депутаты, мягко говоря, не 
совладали с обширным мате-
риалом инвестпрограммы и 
по обыкновению впали в фор-
мализм. Конечно, мы тоже не 
сидим сложа руки, работаем с 
судебными инстанциями. 27 ав-
густа, например, в Кемеровском 
областном арбитражном суде 
оспариваем тариф на подклю-
чение, который явно завышен 
по нескольким позициям.

- Не пробовали поставить 
себя на место «Водоканала», 
местных депутатов?

- В их случае я бы пошел дру-
гим путем. Во-первых, инвест-
программу еще нужно допол-
нять и дополнять – я уже говорил 
об отсутствии внеквартальных 
и внутриквартальных сетей. Во-
вторых, ее следует разделить на 
две части: та, что касается та-
рифа на подключение, и та, что 
касается реконструкции объек-
тов «Водоканала». В последнем 
случае следует искать источни-
ки финансирования, начиная с 
федерального бюджета и закан-
чивая частными инвестициями. 
Ту ее часть, что направлена на 
реконструкцию объектов, воз-
можно, следует рассчитать не 
на три года, а лет на 10-15. Пом-
нится, вторую очередь канали-
зации Новокузнецка строили 20 
лет и построили. При нынешних 
же условиях выполнить инвест-
программу просто нереально. 
Застройщики не могут строить 
жилье себе в убыток. А потому 
не будет отчислений из квад-
ратного метра, а значит, не бу-
дут в Новокузнецке реконстру-
ированы и построены объекты 
и сети водоснабжения, водоот-
ведения. Никто не спорит: не 
надо сбрасывать неочищенную 
воду в Томь, ведь от этого всем 
плохо. Но не надо брать на себя 
и непосильные обязательства, 
потому что они ведут в тупик.

Владимир ШелКоВ.

Депутаты  
не совладали 
с обширным 
материалом 
инвест-
программы  
и впали  
в формализм.

В соответствии с п.1 ст. 
34 Земельного кодекса РФ 
комитет по управлению 
государственным иму-
ществом Кемеровской 
области сообщает о пре-
доставлении земельного 
участка для ведения ого-
родничества:

- в аренду: г. Кемерово, 
северо-восточнее земель-
ного участка по ул. Тем-
няковская, 13, ориенти-
ровочной площадью 1000 
кв.м;

- в собственность бес-
платно: г. Кемерово, севе-
ро-восточнее земельного 
участка по пр. Кузнецкий, 
188а, ориентировочной 
площадью 500 кв.м;

- в аренду: г. Кемерово, 
ул. Калужская, 7а, ориен-
тировочной площадью 
200 кв.м.

председатель
комитета
н.с. ВитКоВсКая.

Виды На Урожай

Уважаемые 
налогоплательщики 
Кемеровской области!

для оперативного реаги-
рования на возможные кор-
рупционные проявления в 
деятельности работников Уп-
равления и территориальных 
налоговых органов Кемеров-
ской области, а также для 
обеспечения защиты прав и 
законных интересов граж-
дан, в Управлении Фнс рос-
сии по Кемеровской области 
работает «телефон доверия» 
по вопросам противодейс-
твия коррупции 8 (3842) 36-
00-59. режим функциониро-
вания «телефона доверия» 
круглосуточный.

информация о «телефоне 
доверия» по вопросам проти-
водействия коррупции нало-
говых органов Кемеровской 
области размещена на интер-
нет-сайте Управления www.
r42.nalog.ru (раздел «УФнс 
россии»/«профилактика кор-
рупционных нарушений»).

реальНая ЭКоНомиКа

совет потребителей электроэнергии Кузбасса создан во исполнение 
поручения президента рФ Владимира путина для оперативного  
и полноценного решения всех технических и правовых проблем, 
которые возникают между производителями и транспортировщиками 
электроэнергии и потребителями.

Первое заседание Совета прошло в филиале «МРСК Сибири» (дочер-
няя компания ОАО «Россети») – «Кузбассэнерго-РЭС», в котором при-
няли участие заместитель губернатора Кемеровской области по уголь-
ной промышленности и энергетике Андрей Гаммершмидт, сотрудники 
администрации города Кемерово, руководители общественных орга-
низаций «ОПОРА России» и «Союз потребителей», представители Фе-
деральной службы по надзору в сфере защиты прав потребителей по 
Кемеровской области.

Крупные потребители электроэнергии были представлены доста-
точно широко – в заседании Совета участвовали компании «Строй-
сервис», «СДС-Строй», «Инрусинвест», энергосбытовые и электросе-
тевые компании Кузбасса, бытовые потребители.

Совет потребителей утвердил кандидатуру председателя – им стал 
заместитель председателя РЭК Кемеровской области Андрей Дюков, 
сообщает пресс-служба филиала «МРСК Сибири».

Главная тема первого заседания – обсуждение вопросов техноло-
гического присоединения к электросетям, которое вызывает серьез-
ные нарекания потребителей, становится ключевой проблемой при 
реализации инвестиционных проектов, строительстве производс-
твенных объектов.

Представители компании рассказали участникам о действующем 
алгоритме процедуры техприсоединения, последних изменениях в 
законодательстве, которые призваны облегчить процесс для потре-
бителей. Потребители отметили несомненный прогресс в решении 
проблем, но и констатировали, что многое еще предстоит сделать. 
Совет поручил «Кузбассэнерго – РЭС» подготовить открытое письмо 
для потребителей электроэнергии с изложением основных факто-
ров, которые необходимо учитывать при подключении объекта но-
вого строительства или увеличении мощности уже подключенного 
к сетям объекта. Цель обращения – исключение или нивелирование 
рисков неэффективного планирования нагрузок, строительства не-
востребованных электросетевых объектов.

Кроме того, реализуя поручение президента РФ, Совет потреби-
телей Кузбасса решил сформировать свои предложения по внесению 
изменений в законодательство и направить их для рассмотрения в 
минэнерго РФ. Теперь эти предложения от объединенного бизнеса 
Кузбасса, по сути, требования реальной экономики к энергетикам.

Судя по первому заседанию, Совет потребителей электроэнергии 
станет действенным органом, предложения и требования которого 
помогут повысить эффективность кузбасской экономики, обеспечат 
энергетикам и промышленникам почву для взаимовыгодного раз-
вития.

Дмитрий саГаРа.

Энергетики 
вышли  
к народу

- в прошлом году урожай был 
неважный. всего по три ведра 
ореха с кедра снимали, - говорит 
начальник отдела департамента 
лесного хозяйства Кемеровской 
области по яшкинскому району 
Геннадий Захаров. - в этом году 
и того хуже: полведра, в лучшем 
случае ведро. и несмотря на то, 
что официально ореховый сезон 
открыт, шишка на дереве до сих 
пор, в основном, зеленая, не со-
зревшая. вчера выезжали в кед-
рачи, так там ни души. ореха нет, 
значит, и шишкобоя удачного не 
будет.

- сроки сбора ореха каждый 
год устанавливаются по-разному, 

неудачный шишкобой

в зависимости от степени его со-
зревания, - объясняет пресс-сек-
ретарь областного департамен-
та лесного комплекса татьяна 
ярцева. - в прошлом году сезон 
открылся 11 августа, поскольку 
было очень жаркое лето, шиш-
ка рано начала осыпаться, да и 
сама по себе она была неболь-
ших размеров, ореха было мало. 
а в этом году неурожай связан с 
холодной и поздней весной.

помимо неблагоприятных по-
годных условий причиной низ-
ких урожаев ореха могут быть и 
вандальские методы сбора мас-
совым заготовителем.

- У кедра до полного вызревания 

шишки проходит 26 месяцев, - рас-
сказывает татьяна михайловна. - то 
есть сейчас на нем есть и созрев-
шие шишки, и маленькие шишечки 
– урожай будущего года. а когда за-
готовители шишкуют варварскими 
методами, пытаясь сбить как можно 
больше плодов, они негативно вли-
яют и на урожай следующего года.

стоит учесть еще и то, что кедр 
обильно плодоносит лишь раз в 
5-7 лет. и если учесть, что пос-
ледний богатый урожай был че-
тыре года назад, то есть надежда, 
что в ближайшие годы орех все 
же уродится.

полина спиридоНоВа.

В Кузбассе с сегодняшнего дня официально открыт сезон заготовки 
кедрового ореха. однако, по словам специалистов лесного 
хозяйства, на большие урожаи ореха нынче рассчитывать не стоит.
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В команде Тулеева – во имя и на благо кузбассовцев!

Уважаемые кузбассовцы!
Дорогие земляки!

8 сентября нынешнего года со-
стоятся выборы в Совет народных 
депутатов Кемеровской области.

Эти выборы очень важны для на-
шего родного кузбасса и всех нас. 
Всем вместе нам предстоит сфор-
мировать органы власти, которые 
напрямую отвечают за развитие 
экономики и социальной сферы на-
шего региона, за повышение качес-
тва жизни его жителей, за наше об-
щее благополучие и уверенность в 
завтрашнем дне. Безусловно, решать 
такие важные задачи кузбассовцы 
могут доверить только настоящим 
профессионалам, обладающим не-
обходимым практическим опытом 
и, что очень важно, высокими лич-
ностными качествами.

профессионализм и ответствен-
ность – вот главные критерии, по ко-
торым был произведен отбор кан-
дидатов в список партии «ЕДИНАЯ 
роССИЯ». Решающее слово сказали 
наши земляки, принявшие участие 
в предварительном внутрипартий-
ном голосовании. Единороссы и об-
щественники – ветераны, молодежь, 
представители трудовых коллекти-
вов - отобрали самых достойных. 
Закономерно, что самую масштаб-
ную поддержку получил Аман Гуми-
рович Тулеев, чей вклад в развитие 
кузбасса трудно переоценить.

В числе кандидатов от «ЕДИНоЙ 
роССИИ» есть и беспартийные. 
только «ЕДИНАЯ роССИЯ», как са-
мая мощная и прогрессивная пар-
тия, предоставила возможность 
быть выдвинутыми в своем списке 
представителям общероссийского 
народного фронта, в котором под 
личным лидерством Президента 
российской Федерации Владимира 
Владимировича Путина объедине-
ны сегодня все конструктивные об-
щественные силы.

Мы благодарны за поддержку, 
оказанную кузбассовцами нашим 
кандидатам.

Мы ценим доверие, которое ока-
зал Аман Гумирович Тулеев, возгла-
вив список «ЕДИНоЙ роССИИ» на 
этих выборах, и сознаем, насколько 
высока ответственность.

Мы твердо убеждены, что не под-
ведем кузбасс, тулеева, наших зем-
ляков!

Наши главные ценности
СЕМЬЯ – во главе всего. основы 

нравственного здоровья людей, их 
способности к самореализации и 
созиданию, отношение к окружаю-
щим и своей Родине закладываются 
в семье.

Необходимо укреплять и широко 
пропагандировать семейные цен-
ности, обеспечивать всестороннюю 
помощь многодетным семья, тем 
самоотверженным людям, которые 
решили подарить свою любовь и 
заботу приемным детям.

Сегодня в кузбассе реализуется 

масштабный комплекс мер под- 
держки семей. Мы – первый регион 
в стране, где учреждены медали «За 
достойное воспитание детей», «Ма-
теринская доблесть», «отцовская сла-
ва». Эта работа будет продолжена.

Усиленно распространяемые се-
годня течения вроде «чайлд-фри» 
(бездетность), оголтелый карьеризм 
и потребительство противоречат 
нашим историческим и духовным 
корням. Это путь в никуда.

будущее Кузбасса, россии – за 
крепкими семьями, счастливыми 
детскими улыбками, прочной свя-
зью между поколениями.

Сегодня, как никогда, важна ГРаЖ-
ДаНСкаЯ отВЕтСтВЕННоСЬ каж-
дого человека. Нельзя жить одним 
днем, думать только о корыстных 
личных интересах. Это относится ко 
всем сферам, будь то бизнес, власть, 
производство, участие в обществен-
но-политической жизни.

Недавние события в истории, ког-
да наша страна была поставлена на 
грань развала и выживания, к сожа-
лению, сформировали у некоторых 
граждан такое отношение.

Мы предпримем все меры для 
искоренения этих отголосков про-
шлого, которые напрямую являются 
причинами коррупции, отсутствия 
патриотизма, равнодушия к ближ-
ним.

Мы будем реализовывать и под-
держивать проекты, направленные 
на формирование активной граж-
данской позиции, особенно моло-
дого поколения.

Мы будем создавать условия для 
соблюдения гражданских прав и 
свобод, реализации гражданских 
инициатив кузбассовцев. Добро-
вольчество и социальная активность 
должны быть нормой для каждого 
современного человека.

ДУХоВНо-кУлЬтУРНоЕ НаСлЕ-
ДиЕ – это наше великое богатство.

кузбасс дал стране много слав-
ных имен писателей, артистов, ху-
дожников. Наши земляки регулярно 
получают признание на престиж-
ных конкурсах общероссийского и 
международного уровня. Многие 
сегодняшние «звезды» зажглись в 
кузбассе. Мы известны своей креп-
кой многонациональностью, умени-
ем бережно, дружелюбно относить-
ся к интересам и традициям разных 
народов.

В кузбассе действует целая сис-
тема мер поддержки творческой 
интеллигенции, одаренных детей. 
Регулярно проводятся конкурсы и 
фестивали, национальные праздни-
ки.

Возводятся храмы, создаются му-
зеи, открываются новые памятники.

Наша задача – продолжать эту 
работу, сохранить духовно-куль-
турное наследие, которое является 
важнейшим фактором сбережения 
людей, нашего самоуважения и 
осознания себя сильным, единым 
народом.

Достойная жизнь – 
кузбассовцам!

кузбасс относится к числу на-
иболее крупных регионов. Сегодня 
здесь проживают почти 3 миллиона 
граждан.

Приоритет политики Амана Гуми-
ровича Тулеева – строгое выпол-
нение социальных обязательств, 
обеспечение благополучия всех 
кузбассовцев.

любой человек, независимо от 
того, живет он в крупном городе или 
таежном поселке, должен своевре-
менно и в полном объеме получать 
все необходимое для сохранения 
его здоровья, образования, отдыха, 
иметь доступ к госуслугам, возмож-
ность в трудной ситуации обратить-
ся и получить адресную помощь.

Мы будем работать над тем, чтобы 
тот уникальный «соцпакет», который 
сегодня действует в кузбассе, пос-
тоянно расширялся и исполнялся в 
отношении наших земляков.

НаШЕ ЗДоРоВЬЕ
Благодаря программе модерниза-

ции здравоохранения кемеровской 
области, разработанной в рамках 
партийного проекта «качество жиз-
ни (Здоровье)», за последние два 
года наш регион получил средства 
в размере около 12 млрд рублей. На 
них построены и отремонтированы 
сотни объектов в медицинских ор-
ганизациях, закуплены тысячи еди-
ниц суперсовременной медтехники, 
проведено обучение врачей, внед-
рены новые стандарты медицинс-
кой помощи.

Молодым врачам, выезжающим в 
сельскую местность, стали выплачи-
вать по 1 миллиону рублей «подъ-
емных».

Мы будем продолжать работу над 
тем, чтобы максимально устранить 
главные причины смертности на-
ших граждан: сердечно-сосудистые 
заболевания, травматизм, онколо-
гию.

Мы продолжаем контролировать 
доступность предоставления меди-
цинских услуг, качество и цены на 
лекарства, основные продукты пи-
тания.

Мы твердо уверены, что многие 
болезни можно предупредить, если 
отказаться от вредных привычек, 
вести здоровый образ жизни, зани-
маться спортом.

«ЕДИНАЯ роССИЯ» законода-
тельно ограничила распростране-
ние алкоголя и никотина. В даль-
нейшем мы будем только ужесто-
чать эти меры и способствовать 
тому, чтобы нарушители закона, те, 
кто продает спиртное и сигареты 
детям, торгует контрафактом и т.д., 
были сурово наказаны.

В рамках возрожденной по ини-
циативе амана Гумировича тулеева 
программы «Готов к труду и защите 
отечества», партийных проектов 
«Урок физкультуры XXI века», «Рос-
сия: мы должны жить долго», «Сочи 
– 2014» мы будем развивать и про-
пагандировать спорт, делать его до-
ступным, массовым, модным.

НаШЕ ЖилЬЕ
В кузбассе будет продолжено ак-

тивное строительство нового жилья 
(не менее 1 млн кв. метров в год), 
развитие новых форм обеспече-
ния жильем людей с небольшими 
доходами – малогабаритные квар-
тиры, «доходные дома», выделение 
беспрецедентных жилищных ссуд 
(под «ноль» процентов, без перво-
начального взноса) широкому пе-
речню категорий населения.

В ближайшие годы будет полно-
стью ликвидирована проблема ава-
рийного жилья.

особое внимание повышению 
комфортности и безопасности 
проживания, в частности - замене 
старых лифтов и благоустройству 
дворов.

Мы не допустим, чтобы недобро-
совестные поставщики коммуналь-
ных услуг наживались на наших 
земляках, и твердо гарантируем, что 
каждый переплаченный рубль бу-
дет возвращен кузбассовцам.

В то же время будем поддержи-
вать те управляющие компании, 
которые работают на совесть, раз-
вивать здоровую конкуренцию в 
сфере ЖкХ, которая является важ-
ным фактором для повышения про-
зрачности и качества предоставле-
ния коммунальных услуг.

Мы выступаем за повышение 
грамотности и ответственности 
собственников жилья. Значимая 
традиция нашего региона – всекуз-
басские субботники – это тоже шаг к 
общему бережному, ответственному 
отношению каждого из нас к своему 
дому, двору, своей малой Родине.

НаШЕ РаЗВитиЕ
приоритетная цель – обеспечить 

качество и доступность образова-
тельных услуг на всех уровнях – от 
детского сада до вуза.

Аманом Гумировичем Тулеевым 
поставлена задача – в течение те-
кущего года полностью ликвиди-
ровать очередность в детские сады 
для детей от 3 до 7 лет. Эта задача 
будет исполнена, более того, в части 
городов и районов кузбасса она ре-
шена досрочно, в том числе за счет 
создания семейных детских садов.

Согласно поручению главы госу-
дарства, повышена зарплата учите-
лей до средней по экономике ре-
гиона, а также увеличена зарплата 
работников дошкольного образо-
вания.

Мы понимаем ту важную роль, ко-
торую играет для развития, станов-
ления юного человека дошкольное, 
начальное и среднее образование. 
Чтобы оно было достойным, необ-
ходимо много факторов: и заинте-

ресованные, квалифицированные 
педагоги, и качественные, совре-
менные учебные материалы, и теп-
ло, безопасность в детсадах и шко-
лах, и здоровое питание. Есть еще 
ряд проблем, которые мы будем ре-
шать через строительство и реконс-
трукцию учреждений образования, 
создание условий для привлечения 
педагогов в сельские школы, повы-
шение достатка наших учителей, 
воспитателей и укрепление прести-
жа этой важнейшей профессии.

также требуется уделить особое 
внимание профессиональному об-
разованию. Мы будем развивать 
систему профориентации стар-
шеклассников, укреплять практику 
взаимодействия вузов, учреждений 
начального и среднего профессио-
нального образования с предпри-
ятиями для того, чтобы у каждого 
молодого специалиста были гаран-
тии трудоустройства, чтобы эконо-
мика региона в полной мере была 
обеспечена необходимыми кадра-
ми.

Считаем, что необходимо созда-
вать все условия для самореализа-
ции нашей молодежи, ее огромного 
интеллектуального, творческого, со-
зидательного потенциала. Все меры, 
которые сегодня есть в нашем реги-
оне для поддержки молодых специ-
алистов, их семей, будут сохранены 
и усилены. Мы обеспечим достой-
ное жилье, работу и «социальные 
лифты» для молодого поколения 
кузбассовцев.

НаШа ЗаБота
В кузбассе действует уникальная 

система поддержки ветеранов и ин-
валидов. Это один из важных пока-
зателей социально ориентирован-
ного бюджета и политики в целом, 
когда те, кто нуждается в помощи, 
получают ее вовремя и в необходи-
мом объеме.

Безусловно, широкий перечень 
льгот, кузбасские пенсии и другие 
формы поддержки будут сохране-
ны. Но не только в денежном вы-
ражении должна проявляться на-
стоящая забота, внимание. и здесь 
кузбассу тоже есть о чем заявить. 
акции «Рука помощи» и «Визит 

внимания», «Связь поколений», 
наши новые «тимуровцы», партий-
ный проект «Доступная среда» - все 
это примеры неравнодушия и ду-
шевной щедрости, которая дороже 
всяких денег.

продолжится практика оздоров-
ления ветеранов в Белокурихе и 
здравницах кузбасса. Мы будем 
всемерно содействовать тому, что-
бы обеспечить достойную жизнь 
для представителей героического 
поколения, отстоявшего свободу и 
независимость нашей страны.

Мы создадим условия для пол-
ноценной интеграции в общество 
людей с ограниченными возмож-
ностями, для качественного обуче-
ния и социализации детей-инвали-
дов, для того, чтобы обеспечить тем, 
кто имеет трудности со здоровьем, 
комфорт, уважение и заботу окру-
жающих.

Сильная экономика – 
сильный Кузбасс!

пРиоРитЕт – 
МоДЕРНиЗаЦии
Будущее кузбасской экономики 

– за дальнейшей модернизацией 
производства, внедрением иннова-
ций, повышением производитель-
ности труда.

Необходимо создать все условия 
для привлечения инвестиций, бла-
гоприятного налогового климата, 
достижения принципиально ново-
го качественного уровня нашими 
предприятиями, когда на первом 
месте не количество, а высокотех-
нологичность продукции и безо-
пасность людей. Это наши главные 
экономические приоритеты.

Сегодня кузбасс эффективно 
участвует в реализации стратегии 
развития угольной отрасли до 2030 
года, разработанной по инициативе 
президента Российской Федерации 
Владимира Владимировича путина.

Главой государства поставлена 
задача о создании к 2020 году 
не менее 25 млн. новых высоко-
технологичных рабочих мест. Мы 
считаем, что доля кузбасса здесь 
должна соответствовать его зна-
чимости в экономике страны – не 
менее 300 тысяч.

Мы также ставим себе задачу 

продолжить развитие новых перс-
пективных отраслей и производств, 
таких как нефтехимия, промышлен-
ная добыча метана, производство 
биотоплива, туристический кластер 
в Горной Шории, горнолыжные ку-
рорты которой уже признаны одни-
ми из лучших в стране.

пРиоРитЕт – 
МЕСтНоМУ 
пРоиЗВоДитЕлЮ
Мы будем активно поддерживать 

сельское хозяйство, создавать ус-
ловия для того, чтобы работать на 
земле было престижно и выгодно. 
Наши фермеры должны иметь га-
рантированную помощь в решении 
актуальных вопросов с получением 
земельных участков, приобрете-
нием современной техники и ГСМ, 
племенного скота и семян.

помимо субсидий и льгот будет 
оказываться информационно-пра-
вовая поддержка. Недопустимо, что-
бы административные проволочки 
обесценивали труд тех, кто дает куз-
бассовцам хлеб, мясо, молоко!

Село живо, пока оно привлекает 
молодежь. поэтому мы ставим зада-
чу обеспечить современное качест-
во жизни в сельской местности: от 
комфортного жилья до современ-
ных школ и больниц.

пРиоРитЕт - ДоРоГаМ
Сегодня Кузбасс входит в тройку 

регионов россии с лучшими авто-
дорогами. В нынешнем году завер-
шен очередной участок дороги ке-
мерово – ленинск-кузнецкий. Это 
масштабный проект, благодаря ко-
торому намного сокращается время 
в пути, улучшается экологическая 
обстановка, существенно снижают-
ся транспортные издержки в цене 
продукции.

Мы продолжим реализацию пар-
тийного проекта «Новые дороги го-
родов России», в рамках этого про-
екта не только строятся дороги, но и 
ремонтируются дворы.

Мы будем жестко контролиро-
вать выполнение принятых по ини-
циативе «ЕДИНоЙ роССИИ» зако-
нов об ужесточении наказания за 
пьянство и беспредел за рулем.

Мы продолжим активную про-
светительскую работу по проекту 
«Безопасные дороги» для того, что-

бы взаимное уважение и четкое 
соблюдение порядка участниками 
дорожного движения стали кузбас-
ской традицией.

пРиоРитЕт – 
иНиЦиатиВЕ
Необходимо повышать долю ма-

лого и среднего бизнеса в нашей 
экономике. Это должно стать одним 
из основных стандартов развития 
территорий.

Финансирование малого бизнеса 
«по остаточному принципу» - вче-
рашний день. Сегодня и завтра мы 
намерены решать задачи по со-
зданию полноценных условий для 
развития предпринимательских 
инициатив.

Безусловно, актуальные проблемы 
должны обсуждаться при широком 
участии самих предпринимателей, 
общественности. Мы продолжим 
практику, действующую сегодня в 
ряде территорий кузбасса, когда 
муниципальные власти согласуют 
нормативно-правовые акты с пред-
принимательским сообществом.

пРиоРитЕт - 
ЧЕлоВЕкУ тРУДа
Мы будем добиваться повышения 

зарплат, выполнения всех социаль-
ных гарантий в отношении трудя-
щихся граждан кузбасса, обеспече-
ния им безопасных и комфортных 
условий труда.

Мы не допустим произвола собс-
твенников, сокращения рабочих 
мест, «серых» и «черных» зарплат, 
долгов по зарплате. к нарушителям 
будут применяться самые жесткие 
меры, вплоть до уголовного наказа-
ния.

По инициативе кузбасских еди-
нороссов Госдума приняла ряд 
важных законов, направленных на 
повышение безопасности на пред-
приятиях, на улучшение пенсион-
ного обеспечения шахтеров.

Мы будем добиваться дальней-
шего совершенствования феде-
рального законодательства, чтобы 
обеспечить рост заработной платы 
и пенсионного обеспечения кузбас-
совцев.

Нынешний год в кузбассе объяв-
лен Годом Мастерового – Человека 
Труда. Мы стали первым регионом, 
который выступил с такой инициа-
тивой.

Мы первые в России ввели зва-
ние Герой кузбасса для тех, кто до-
стиг выдающихся успехов в своем 
труде. и закономерно, что именно 
наш земляк — шахтер Владимир 
Мельник вошел в «пятерку» пер-
вых россиян, получивших почетное 
звание Герой Труда, возрожденное 
по инициативе президента страны.

только в нашем регионе проходят 
ежегодные День шахтера, День села 
и День железнодорожника, приемы 
к профессиональным праздникам, 
где чествуют лучших тружеников и 
ветеранов. и мы продолжим поли-
тический курс, направленный на за-
щиту прав трудящихся, повышение 
престижа и благосостояния Челове-
ка труда.

Кузбассу – эффективную  
и ответственную власть!

пРоФЕССиоНалиЗМ
Современная жизнь предъявляет 

самые высокие требования к тем, 
кто идет во власть. На всех уров-
нях – от муниципалитета до феде-
ральных органов – должны быть 
профессионалы.

Мы не допустим дилетантства и 
безответственности во властных 
структурах. Мы обеспечим повы-
шение простоты и оперативности 
в предоставлении государствен-
ных услуг для населения. Система 
«электронного правительства» 
будет в шаговой доступности для 
любого гражданина. Развитая сеть 
общественных приемных наших 
депутатов и партии, «горячие ли-
нии» и интернет-приемные по-
могут нашим землякам в макси-
мально короткие сроки получить 
необходимую помощь в решении 
их жизненно важных проблем.

ЧЕСтНоСтЬ
Безусловно, каждый, кто наделен 

властными полномочиями, должен 
являть собой пример самых до-
стойных человеческих качеств.

Мы будем выявлять и жестко на-
казывать за факты коррупции.

Мы искореним чиновничье хамс-
тво, излишний бюрократизм.

Мы сформируем новые стандар-
ты для представителей власти, где, 
помимо компетентности, значимым 
является здоровый образ жизни, 
правильная речь, интеллигентность.

поДДЕРЖка НаРоДа
избрание всенародным голо-

сованием налагает особые тре-
бования. люди, доверившие свои 
голоса, вправе рассчитывать на то, 
что их избранник будет всегда от-
крыт для общения и ответственен 
в выполнении своих обещаний. 
Мы гарантируем, что кузбассовцы, 
идущие в команде Тулеева, никог-
да не подведут свои земляков.

представительство общероссий-
ского народного фронта позволит 
эффективно использовать меха-
низмы общественного контроля за 
эффективностью власти в защите 
интересов граждан.

Уважаемые кузбассовцы!
Наша программа открыта для 

ваших предложений. Мы готовы 
включить в нее новые интересные 
идеи и включиться в их реализа-
цию.

Вам решать, каким будет наш ре-
гион завтра.

Вам решать, кому вы окажете 
свое доверие. 

Мы рассчитываем, что вы сде-
лаете правильный и осознанный 
выбор в пользу команды Амана 
Гумировича Тулеева. В пользу тех, 
кто готов честно и эффективно ра-
ботать для нашего региона и всех 
земляков.

Мы рассчитываем на победу, по-
тому что верим в вашу мудрость 
и искреннюю любовь к родному 
краю, уважаемые земляки!

Предвыборная Программа
кемеровского регионального отделения Всероссийской политической 
партии «ЕДиНаЯ РоССиЯ» на выборах в Совет народных депутатов 
кемеровской области четвертого созыва 
8 сентября 2013 года

КУЗБАСС ДОВЕРЯЕТ КОНКРЕТНЫМ ДЕЛАМ!
ВМЕСТЕ СДЕЛАЕМ ЖИЗНЬ ЛУЧШЕ!

Публикация оплачена из средств избирательного фонда Кемеровского регионального отделения политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ».
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форум зеркало

д
Главные темы последних дней в интернете:
• Наводнение в Хабаровске.
• Минфин предложил отменить материнский капитал.
• Суд Египта освободил бывшего президента страны 
Хосни Мубарака из тюрьмы.
• На Иртыше теплоход столкнулся с баржей.
• В Подмосковье прошли соревнования по танковому биатлону.

Амур 
прибывает

yulexmirka.livejournal.com 
(22 августа):

«я не думала, что наводнение 
в Хабаровске и вправду будет та-
ких масштабов. И я не хотела пи-
сать о том, что амур прибывает и 
затапливает мой город, - и так из 
каждого утюга только об этом и 
говорят. Но... сегодня наводнение 
добралось и до меня лично, вода 
уже стоит в подвале моего дома, 
и говорят, что будет поднимать-
ся ещё. Этот пост о том, что про-
исходит сейчас в прибрежном 
микрорайоне Хабаровска. Чрез-
вычайная ситуация не похожа на 
то, что показывают в фильмах-ка-
тастрофах. амур не обрушивается 
на Хабаровск волнами цунами, а 
просто поднимается и поднима-
ется уже который день. в городе 
объявлен режим Чс, затапливает 
всё новые дома, и дело плохо, раз 
о нас говорят по федеральному 
телевидению. последнюю неделю 
на работе не смолкают разговоры, 
что где затопило и до какого уров-
ня поднимется амур. по новостям 
объявили, что перекрыли цент-
ральную набережную, где вода 
уже вот-вот дойдёт до тротуаров, 
скорее всего, она будет полностью 
затоплена. Уже затопило Красную 

речку, дома на левом берегу аму-
ра, и наводнение двигается даль-
ше. вчера была огромная пробка 
на пионерской в сторону Южного, 
тянувшаяся чуть ли не дотемна. 
перекрёсток Шевчука-Оборонная 
был затоплен по краям дороги. 
сегодня его затопило полностью, 
и эту часть дороги перекрыли. за-
топлена и улица Флегонтова. мой 
дом не так далеко от реки, но, тем 
не менее, я не думала, что вода 
сюда дойдет. Однако пару дней 
назад отключили горячую воду и 
повесили объявление с призывом 
сократить употребление холодной 
воды. сегодня пару раз в кварти-
ре мигал свет, а в подвале самого 
дома уже стоит вода, которую от-
качивают. правда, стекает она в со-
седние дворы. Так что «сталинки» 
напротив уже стоят в воде. Гаражи 
за домом тоже затоплены. сегодня 
утром уровень амура у Хабаров-
ска был 673 см. Эта отметка уже 
побила все возможные рекорды. 
прогнозируют, что к концу августа 
вода поднимется до 730-780 см. 
Говорят, что затопит всю пионерс-
кую чуть ли не до Краснореченс-
кой. в самую пору запасаться таб-
личками «До этого места дошёл 
амур в августе 2013 года»...

а пока у меня под окнами круг-
лосуточный шум от грузовых ма-
шин, которые пытаются сдержать 
стихию, и от насосов, откачиваю-
щих воду из подвалов...».

Наводнение  
В ХАБАРОВСКЕ,
столкновения  
В ЕГИПТЕ
и автостоп  
В КУЗБАССЕ

Умер очень 
острый 
человек

piter-piter.ru:
«Умер литературный критик 

и известный переводчик Вик-
тор Топоров. Обладатель пре-
мии «Национальный бестсел-
лер» и крайне ответственный 
секретарь умер в Санкт-Петер-
бурге на 68-м году жизни.

Несколько ранее Виктор 
заявлял на собственной стра-
нице в Facebook, что попал в 
больницу, а позже дописал, что 
ему не так уж и просто писать. 
А также катастрофически не-
удобно. Еще он добавил, что 
он не может писать подробный 
отчёт о состоянии собственно-
го здоровья каждому в личные 
сообщения. Как писал Топоров: 
«Чувствую себя терпимо, и на 
данный момент ничего непо-
нятно. И сам толком ничего не 
понимаю. Честное слово».

Luda2012:
«Виктор Леонидович Топо-

ров родился в Ленинграде. В 
1969 году он окончил филоло-
гический факультет ЛГУ с дип-
ломом германиста; во время 
учебы он издавал студенческий 
журнал «Звенья». Публиковать-
ся Топоров начал с 1971 года.

Как сейчас помню. Универ-
ситетская набережная. Я и моя 
первая любовь, мы оба студен-
ты филологического факуль-
тета ЛГУ, идем после занятий 
в сторону Дворцового моста. 
Солнце. Весна. Воздух обещает 
что-то...

Перед нами бредет фигура 
с тяжелым портфелем. Порт-
фель как-то несоразмерен 
щуплой фигурке - большой, 
пухлый, коричневый... Воло-
дя говорит: «Там у него гени-
альный роман». Боже, сколько 
десятилетий прошло! Роман 
он уничтожил... И вот его нет 
самого... Не могу поверить... 
Это как нет меня самой... Этот 
альманах мы создавали вместе. 
Название придумывали. Бо-
ролись с деканатом - хорошие 
там были люди, не подумайте... 
Как мысль билась! Какие стихи 
читались! Молодость! Не могу 
поверить! Хотя, конечно, жизнь 
подходит к концу когда-нибудь 
у всех...»

y
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обсуждение статьи об автостопе.
Автостопщик:

«вот из-за таких статей нас, нормальных и бе-
зобидных вполне автостопщиков, боятся. Нельзя 
после всего лишь 120 км судить об автостопе, ну 
нельзя!»

Автостоп:
«м-да… Чем больше журналистов, тем больше 

страшных историй можно узнать. Из телевизора 
и газет действительно можно узнать правду, но я, 
пожалуй, продолжу путешествовать автостопом и 
узнавать мир таким, какой он есть, без журналистов 
и телевизора».

мастерицы-рукодельницы:
«а нам понравилось! Интересно и познаватель-

но! мы вообще любим что-нибудь такое-эдакое не-
обычное, когда журналисты испытывают на себе то, 
чем им никогда не приходилось заниматься рань-
ше. Читать прикольно!»

Фрог:
«профессор преображенский был прав: не чи-

тайте газет ни перед обедом, ни после. И телевизор 
не смотрите! зная автостопную тему не понаслыш-
ке, могу сказать, что все эти страшилки на 90% вы-
сосаны из пальца и не имеют никакого отношения 
к правильным автостопщикам».

Павел:
«я не вредный и не злопамятный человек, но, 

прочитав эту статью, выявил для себя:
1. Хотел ехать автостопом по области ради экс-

перимента - теперь не поеду. Если Даме не оста-
новили машину… 2. путешествую по Кавказу и 
россии не первый год, и такого отвратительного к 
автостопщику отношения нигде не встречал. всюду 
уважительное отношение к человеку на обочине. И 
всегда водила рад, а то и покормить и довезти чуть 
ли не до крылечка. Особенно в провинциальных 
регионах матушки-россии...»

* * *
Солнечной осени вам как продолжения лета!

Евгения РАЙНЕШ.

Вот так 
выглядит  
«лев  
по-китайски».ЭКЗОТ,  

да не тот
В китайском зоопарке до поры до времени за африканского льва 

выдавали… собаку.

Дело было в городке Лохэ в провинции Хэнань. Руководитель 
зоопарка потом отчаянно отбивался от обвинений, заявив, что эта 
собака - друг льва, которого временно отправили в другой зоопарк 
на разведение, а пес так и остался жить в его клетке, дожидаясь 
своего товарища. При этом директор все же принес извинения по-
сетителям за «невольный» обман.

А раскрылось всё просто. Сидевшее в вольере с табличкой «Аф-
риканский лев» животное (тибетский мастифф, который отличается 
крупными размерами, длинной шерстью и отдаленно действитель-
но напоминает царя зверей) вдруг начало… лаять на людей! Кста-
ти, позже выяснилось, что это не единственная уловка сотрудников 
зоопарка. Они также выдавали белую лису за леопарда, а в вольере 
для волка сидела еще одна собака.

Пресс-секретарь зверинца простодушно объяснила: «Мы делаем 
все возможное для того, чтобы выжить в трудные экономические 
времена. Если кому-то не понравилась наша экспозиция животных, 
мы готовы вернуть деньги». Кроме того, она пообещала, что все таб-
лички на вольерах будут откорректированы.

В мире
В других странах пока не догадались так откровенно выдавать 

одно за другое, да еще и за деньги. Китай же, как известно, славится 
тем, что умеет подделывать всё и вся. Так, пару лет назад умельцев 
Поднебесной настолько воодушевил автопробег Владимира Путина 
по Дальнему Востоку на трех желтых автомобилях «Лада Калина», 
что они решили взять эту модель, так сказать, на вооружение. В ито-
ге на рынке очень скоро появились желтенькие «Калы Ладины». И, 
говорят, они пользуются большим спросом на Дальнем Востоке. Ав-
тодилеры и население охотно покупают «Калы», поскольку их цена 
ниже аналогов «АвтоВАЗа» на 60%.

Наше отражение
А с какими подделками приходилось сталкиваться кузбассов-

цам? На что или кого «покупались» наши земляки?
Алена, 19 лет, студентка:
- Я в детстве очень хотела хомячка, а родители мне не разрешали 

его заводить и не давали денег, чтобы купить его в зоомагазине. Так 
вот, я как-то зимой нашла мышку в поле, она еле живая была - то ли 
от холода, то ли кто-то ее хотел поймать и поранил. Я притащила 
эту мышь домой и сказала, что подруга подарила мне такую новую 
породу хомячка. И все бы ничего, если бы папа не решил через неде-
лю повнимательнее рассмотреть моего хомяка. Он тут же сообщил 
маме, что его дочь приволокла в дом заразу, мышь утопили в унита-
зе, а меня потом по врачам таскали долго…

Олег, 28 лет, промоутер:
- Меня сильно впечатлил не то чтобы обман, а, скажем так, одно 

преувеличение. Дружил я как-то с девушкой. Долго встречались, 
чтобы получше узнать друг друга, в кино ходили, в музеи… Меня 
всегда восхищала ее грудь, девушка при этом носила глубокое де-
кольте, так что взгляд волей-неволей притягивался туда сам. И вот, 
когда дело дошло до более тесных отношений, я обнаружил, что ее 
удивительная грудь – фикция. На самом деле она не такая пышная 
и большая. Просто моя подруга носила какое-то специальное белье, 
которое и создавало объемный эффект… Нет, с этой девушкой я не 
«порвал решительно», мы потом долго еще дружили, но теперь я 
точно знаю, что у женщин всё обман: и ресницы накладные, и ног-
ти, и волосы, и черт еще знает что…

Виталий, 32 года, сотрудник банка:
- Стыдно признаться, но мы с другом однажды в Таиланде чуть 

не купились на этих… Ну, которые выглядят, как барышни, но на 
самом деле мужики. Нас предупреждали, что таких там много, но 
мы и подумать не могли, что сходство настолько сильное. Смеялись 
потом долго и даже фотографировались с ними на память. Причем 
за деньги.

Юлия СЕРГЕЕВА.



I. Открыла и газеты, и сай-
ты. Глаза разбежались. Не 

объявления, а настоящие зама-
ниловки для доверчивых лю-
дей. Вот это, например: «Фено-
менальная гадалка. Участница 
«Битвы экстрасенсов». Чело-
век-легенда, ее способности 
творят чудеса. Вернет люби-
мых 100%. Приворот, отворот. 
Помощь в сложных ситуациях. 
Результат в день обращения».

Но, видно, не только мне 
хотелось получить скорейший 
результат: телефон был посто-
янно занят. Ничего, рядышком 
еще немало подобных объяв-
лений-обещаний. Хотя бы вот 
это: «Провидица Виктория с 
раннего детства снимает пор-
чу. Привлечет вторую полови-
ну. Поставит защиту. Скоррек-
тирует судьбу».

Звоню Виктории. Я же не 
знала, из какого она города. 
Оказалось, из Казани. А у нас 
разное время. Потому и голос 
предсказательницы еще сон-
ный. Но ничего, выслушала, 
как я «маюсь последний год и 
не рада ничему. Каждый день 
для меня, что черный поне-
дельник…» В общем, переска-
зала я то, что от прокопчанки 
Людмилы услышала. Сама же 
слышу в ответ буквально сле-
дующее:

- Ради вас я поеду в Нижний 
Новгород. В монастырь, за све-
чами. Через церковь буду вос-
станавливать ваши силы, очи-
щать ауру. Вы-то сами готовы?

- Готова, конечно. Но вы же 
обещали результат в тот же 
день, а ваша поездка отнимет 
время…

- Об этом не думайте. Ваша 
жизнь сразу начнет меняться, 
если вы перечислите на мой 
номер 15 тысяч рублей…

- Угадали! – уже радостнее 
говорю я. – Прямо как в воду 
смотрели. Конечно, жизнь из-
менится. У меня ведь это все 
деньги, которые до следующей 
зарплаты остались. А жить-то 
еще, считай, месяц! Да, кстати, 
вы говорите, что в монастырь 
поедете. Но церковь-то, как я 
знаю, категорически против 
гадания?!

Мои последние слова окон-
чательно разбудили провиди-
цу. Она стала уверять, что ма-
гия ее белая, а не черная. Если 
так, то и я решила уточнить:

- Значит, если ничего хоро-
шего у меня не будет, вы мне 
вернете деньги?

Виктория, чем-то поперх-
нувшись на том конце прово-
да, отключилась. А мне уже ин-
тересно, поймет ли на расстоя-
нии еще одна феноменальная 
гадалка, что я не та, за кого 
себя в телефонной исповеди 
выдаю. Ведь именно на рас-
стоянии чудеса преображения 
и очищения обещают.

Так вот, эта Мария Никола-
евна, узнав только год моего 
рождения, попросила перезво-
нить ей через 20 минут. Конеч-
но, я перезвонила. И узнала, 
что у меня столько злобных за-
вистников, вот они-то и напус-
тили порчу. Потому-то и ноги 
у меня болят. Хотела возра-
зить, что не болят у меня ноги, 
но промолчала: что дальше 
ясновидящая скажет? А она, 
как и предыдущая, тоже все 
к деньгам свела. Только к 500 
рублям. Их тоже на телефон 
перевести надо. Лучше пря-
мо сейчас. И приготовиться к 
обряду… с двумя луковицами. 
Перед сном одну головку поло-
жить под подушку, вторую – в 
ноги. «Так, вы готовы?»

Обещаю подумать.

II. Сижу, думаю, какую бы 
еще не правду, а крив-

ду про себя поведать. Может, 
про любовь? Вернее, нелю-
бовь. Звоню. И эта провидица, 
согласно обещаниям, на рас-
стоянии способна совершать 
чудеса.

- Я – кемеровчанка. А вы где 
живете? – первой вопросы на-
чала задавать я.

- В Подмосковье, - слышу 
в ответ уже знакомый голос. 
Выходит, где-то там уже на по-
ток поставили «спасательный» 
бизнес. Номера телефонов раз-
ные, а голос-то один! Интерес-
но, а меня она узнает? Ну что 
ж, давайте поиграем на сей раз 
в «нелюбовь с разлучницей».

- У меня мужа хотят увести, 
- начинаю я.

- Вы за какой срок его хоти-
те вернуть? Есть три обряда: 
быстрый – неделя, средний – 
месяц, долгий…

- Мне, пожалуйста, самый 
быстрый, - прерываю я огла-
шение прейскуранта. По нему 
самый быстрый способ обо-
шелся бы мне аж в 33 тысячи 
рублей. Средний – в 9900 руб-
лей.

- Ровно три дня будете ста-
вить рядом с зеркалом стакан 
воды. Фотографию мужа – ли-
цом к зеркалу, - учит меня доб-
рая тетя-гадалка.

- Прямо сейчас и поставлю, 
- обещаю я.

- Но обряд начнет действо-
вать лишь после того, как вы 
переведете через банкомат  
деньги.

- Деньги для вас? – задаю 
наивной вопрос.

- Нет, конечно. Ведь я при-
влеку лучших мастеров, чтобы 
помочь вам. Я уже вижу змею 
между вами и вашим мужем. 
Это, конечно же, она – разлуч-
ница… Она еще столько вам 
навредит!

- Хорошо, хорошо, я сейчас 
постараюсь одолжить у стар-
шего сына деньги, - обещаю 
гадалке.

- Только не говорите, для 
каких целей! Иначе не срабо-
тает. Ведь это таинство! Я жду 
вашего денежного перевода, 
Галина. Это в ваших же инте-
ресах.

Вот уж поистине интересно, 
откуда же они взялись – гадал-
ки, маги, провидцы, ясновидя-
щие, предсказатели, знахари и 
даже академики всех этих явно 
мошеннических наук?! Насто-
ящие-то знахарки (это мне еще 

бабушка говорила) за день- 
ги чудеса не творят. Здесь же 
настоящий базар, разброс цен 
– от 300 рублей и выше, выше, 
выше… Может, поторговаться? 
Тоже как на базаре?

О! Вот и подходящее объяв-
ление. Написано, что эта ба-
бушка - кемеровчанка, храни-
тельница секрета возвращения 
любимых. А заодно и порчу 
снимет, и бесплодие, и т. д. Так 
и значится: «и т. д.». Звоню:

- Умоляю, помогите. Ханд-
рю, аппетита нет и какие-то 
пятна на лице. В зеркало смот-
реть не хочется.

- Приезжайте хоть сейчас.

- А что с собой взять?
- Мой сеанс стоит три тыся-

чи рублей. Обязательно купи-
те бутылку воды «Аква», но без 
газа и только с белой наклей-
кой.

Почему именно «Акву», а 
не «Борисовскую», бабушка 
уточнять не стала. Но я все 
равно поехала к ней, в другой 
район города. Дверь открыла 
явно не бабушка. Может, я не 
туда попала? Нет, не ошиблась. 
А вот и та самая всемогущая 
волшебница. Не в черном, а в 
цветастом халате. Седые во-
лосы собраны в пучок. В квар-
тире-«хрущевке» тоже ничего 
магического. Пахнет не ла-
даном, а оладушками. Но на 
кухню меня не приглашают. 
Сразу спрашивают, не забыла 
ли чего. Бутылку с водой не 
забыла, а вот деньги… Вот что 
значит быть злопыхателями 
«испорченной»… Но вместо 
сочувствия хозяйка сказала, 
что будет иметь со мной дело 
лишь при моих деньгах.

III. В общем, бабушка не 
надвое сказала. Да я 

особо и не надеялась на бес-
платное обслуживание. Но 
раскошеливаться на 3 тысячи 
рублей даже ради получения 
нового опыта, честное слово, 
не хотелось. Однако поход к 
бабушке вдохновил на продол-
жение эксперимента. Только 
теперь мне уже не хотелось иг-
рать роль несчастной жертвы, 
брошенки. Буду-ка я разлуч-
ницей! Так и представилась 

некоему экстрасенсу Елене:
- Хочу, чтобы чужой муж 

стал моим!
- Я сразу отказываюсь вам 

помогать. Это черная магия. А 
я с ней не работаю, - голос Еле-
ны из доброго поменялся на 
сердитый. Но я тоже сменила 
«пластинку».

- Но раньше-то он был 
моим. Я свое хочу вернуть!

- Тогда другое дело, - вновь 
добрые нотки в голосе. И со-
вет: зайти в интернет, на сайт 
Елены. Зашла. Прочитала о ней 
отзывы. Все исключительно 
положительные. Только насто-
рожило, нет, скорей, рассме-
шило, что клиенты стали пос-
тоянными. Прямо-таки годами 
все обращаются и обращаются 
к ней. А как же насчет резуль-
тата, который должен быть за-
метен сразу?!

От Елены я переметнулась 
к Анастасии. Она стопроцент-
ную удачу тоже обещает. Абсо-
лютно всем.

Анастасия не местная. На 
расстоянии чудеса творит. И 
всех видит. А вот я сейчас уз-
наю, правду ли говорит. Взяла 
и… отняла у себя 30 лет. Омо-
лодилась, в общем.

Анастасия моему бодрому 
голосу поверила. Но у самой 
Анастасии голос после моего 
повторного звонка стал пе-
чальным-распечальным:

- Вам надо срочно очистить 
свою ауру! А иначе будет позд-
но. У вас столько завистников 
и недоброжелателей! Они на-
строены против вас. Мстят.

- И как же мне с ними бо-
роться? – спрашиваю.

- Отправьте на мой номер 
15 тысяч рублей, а я привлеку 
самых лучших мастеров…

- Я это уже слышала, - гово-
рю Анастасии и отключаюсь.

Но уж вы-то, уважаемые чи-
татели, пожалуйста, включите 
свое сознание и силу воли, что-
бы, у кого-то погадав, на бобах 
не остаться. Весной этого года 
я уже писала про кемеровчан-
ку с высшим образованием, 
поверившую телеэкстрасенсу. 
Полмиллиона рублей, по сути, 
за просто так отдала она сто-
личному мошеннику. Ищут его 
и полиция, и обманутые.

Ну, исчез этот, а другие-то – 
вот они. Со своими таинствен-
ными голосами и твердым же-
ланием поживиться на вашем 
несчастье. И если бы только 
деньги они высасывали! Еще 
и последние ваши силы отни-
мают. А их лучше поберечь. 
Ведь от собственного бессилия 
мы перекладываем на кого-то 
свои проблемы…

…Извините, звонит мой со-
товый. Одна из гадалок напо-
минает, что я обещала отпра-
вить на ее номер 9900 рублей. 
Отвечаю, что свою «порчу» я 
сама вылечу. И вообще хотела 
ей сказать все, что выше на-
писала, но в трубке уже были 
гудки…

Галина БАБАНАКОВА.

опыт
Испытано на себе

А

Нагадал бы 
лучше попугай 
счастье  
по билетику!

Фото 
Сергея 
Гавриленко.
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Как с меня порчу снимали
«Ну что сказать, ну что сказать?
Устроены так люди: желают знать,
Желают знать, желают знать, что будет!»

(Из песни)

а прокопчанка Людмила почему-то именно у меня решила узнать 
адрес, как она выразилась, порядочной гадалки.

- Эта с… соперница моя, извести меня решила. Все теперь плохо. Я 
и детям-то своим не рада. Кричу на них, зло срываю. на работе тоже 
все валится. а тут еще болезни привязались, - жаловалась Людмила в 
телефонную трубку.

Я сказала ей, что не знаю такой гадалки. то есть их порядочности 
не гарантирую. потому что не верю, хотя сама не «обжигалась».

- а я, дура, влипла: перевела гадалке на ее телефон 15 тысяч руб-
лей, но она не помогла. Муж все равно к этой с… уйти собирается.

- а кто вам дал адрес этой гадалки? – спрашиваю.
- Да вы откройте газеты с объявлениями или в интернет загляните, 

- уже мне посоветовала Людмила, первой прервав разговор.
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ЧЕЛОВЕК И ЗАКОН

ИЗ ЗАЛА СУДА

новое ДеЛо

коммеНтарий 

Соблазн в крупном размере
Довольно необычное уголовное 
дело рассмотрено на днях  
в Березовском городском суде.  
Там вынесен обвинительный 
приговор 30-летнему горожанину, 
который среди бела дня украл  
в местном отделении 
коммерческого банка  
более 640 тысяч рублей.  
нет, он не взламывал сейфы  
с деньгами. И не грабил 
инкассаторов, которые несли  
в хранилище мешки с собранной  
в магазинах выручкой. Просто  
в банковской кассе ему по ошибке 
выдали… чужой кредит. А он 
промолчал и оставил деньги себе.

Вообще говоря, прежде моло-
дой человек ни в чем предосуди-
тельном замечен не был и пришел 
в банк, чтобы честно заплатить 
очередной взнос за свой ранее 
взятый кредит. Однако в кассе не 
у него взяли деньги, а ему выдали 

чужие. Смущенно поблагодарив 
кассира, он не стал говорить ей 
об ошибке, а просто оставил себе 
кредит, оформленный на другого 
человека, и тихо ушел…

Когда финансисты хватились 
пропажи крупной суммы денег, 
они позвонили в местную поли-
цию, и в банк приехала следс-
твенно-оперативная группа. 
Выяснив суть произошедшего, 
полицейские принялись искать, 
с кем «ушли» деньги. Несколько 
часов кадр за кадром они про-
сматривали запись камер виде-
онаблюдения, установленных 
в помещении банка. И в конце 
концов сотрудникам уголовного 
розыска удалось установить лич-
ность похитителя кредитных де-
нег. Однако изъять у него удалось 
только часть пропавших денег 
– что-то около 106 с половиной 
тысяч рублей. Остальное моло-
дой человек, по его признанию, 

к тому времени уже успел потра-
тить на развлечения и покупку 
дорогостоящих вещей.

В полиции действия скрывше-
гося с чужим кредитом горожа-
нина расценили, говоря языком 
Уголовного кодекса, как «кражу, 
совершенную в крупном разме-
ре» (пункт «в» часть 3 статьи 158 
УК РФ), и завели на него уголов-
ное дело.

По приговору Березовского 
городского суда молодой че-
ловек получил два года и один 
месяц лишения свободы с от-
быванием наказания в колонии 
особого режима. Кроме того, ему 
предъявлен иск на возмещение 
оставшейся части похищенного 
кредита в сумме более 540 тысяч 
рублей.

Впрочем, приговор еще не 
вступил в законную силу и может 
быть обжалован в суде высшей 
инстанции.

Павел ПоДбороДНиков,
сотрудник пресс-службы
ГУ мвД россии
по кемеровской области:
- По большому счету, такие кражи нетипичны 

для кредитно-банковской сферы. Гораздо чаще 
злоумышленники воруют деньги, например, с 
личных счетов граждан с помощью их банков-
ских карточек – украденных или утерянных 
(если, конечно, владельцы вовремя не заблоки-
руют свой счет). Или забирают купюры непос-
редственно из банкомата, когда предыдущий 
клиент, обналичив какую-то сумму, потом поче-
му-то забывает ее взять и уходит. Такой случай 
произошел, в частности, в том же Березовском 
в прошлом году. Личность девушки, забравшей 
тогда чужие 5,5 тысячи рублей из лотка банко-
мата, оперативники «вычислили» с помощью 
записей установленных в помещении камер ви-
деонаблюдения.

всеволод вЛаДимиров.

Наркоманов вокруг нас сей-
час немало, гораздо больше, 
чем в прошлом веке. Такова 
оборотная сторона различных 
свобод и прав, обретенных 
россиянами. Иногда кажется, 
что полиция, наркоконтроль  
и другие правоохранители не-
достаточно борются, но это 
не так, на самом деле осужде-
ние наркоманов в мировых, 
районных и городских судах 
поставлено на поток.

Вот некоторые примеры. 
Вступило в силу решение Бе-
ловского районного суда, ко-
торый приговорил супругов 
Волыгова и Дьяченко, орга-
низовавших наркопритон. 
Супруги сами употребляли 
наркотики и решили наладить 
новый источник поступления 
зелья – предложили желаю-
щим знакомым принимать 
наркотики на кухне их дома, 
где гарантировали еще и вре-
мя для отдыха после приема. И 
весь комфорт предоставлялся 
за две дозы – для Волыгова и 
Дьяченко. Вечером 17 апреля 
они вдвоем принимали гостя, 
22 апреля хозяйкой наркопри-
тона была Дьяченко, которая 
сразу употребила свою пре-
миальную дозу и честно со-
хранила дозу Волыгову, при-
нявшему наркотик вечером, 
когда вернулся с работы. А вот  
25 апреля, когда клиенты при-
готовили героин, супруга тут 
же свой приз употребила, а 
Волыгов не успел – был оста-
новлен в начале процесса не-
зваными сотрудниками нар-
коконтроля.

Суд констатировал пре-
ступный замысел и групповой 
сговор супругов с корыстной 
целью. Оба раскаялись, шли 
навстречу следствию и в ре-
зультате получили в наказание 
по полтора года лишения сво-
боды условно.

Такие наркопритоны, чьи 
хозяева преследуют только 
одну выгоду – получение нар-

котиков для личного примене-
ния, один за другим накрыва-
ются во всех городах. В Кеме-
рове Центральный районный 
суд осудил гражданку Благову, 
которая пускала в свою квар-
тиру наркоманов для совер-
шения преступной процедуры, 
она предоставляла клиентам 
стеклянный флакон, в котором 
наркоманы смешивали героин 
с водой и нагревали на огне, 
получая необходимый раствор 
наркотического средства. При-
говор: год лишения свободы 
без ограничения свободы.

Лишь бы она не повтори-
ла путь Мордовиной, которая 
также накануне осуждена Цен-
тральным судом и тоже за со-
держание притона. Суд опре-
делил ей наказание в два года 
лишения свободы, но условно. 
Последнее вызывает вопросы, 
однако у суда, наверное, были 
свои резоны и основания не 
изолировать Мордовину. Од-
нако биография ее насторажи-
вает: в 2005 году за кражи была 

осуждена условно, но через 
год все же отправлена в испра-
вительную колонию общего 
типа. По отбытии половины 
срока Мордовину освободили 
досрочно, но через три месяца 
она вновь оказалась в колонии. 
После трех лет на свободе орга-
низовала наркопритон, в уго-
ловном деле четыре эпизода, 
когда клиенты готовили в ее 
квартире героин и расплачи-
вались с хозяйкой героином.

Как и Мордовина, притон в 
собственных квартирах в цен-
тре Кемерова за оплату геро-
ином создавали впервые су-
димые Сизов и Кудашкин (по 
полтора года без лишения), а 
также Горшков – 1 год. Ну, те-
перь их выявили, пометили, 
контролируют. Десятки дел в 
каждом суде.

Держатели притонов - это 
второй конвейер судебных 
дел по наркомании. А самый 
массовый составляют рядо-
вые потребители наркотиков. 
Полицейские их задерживают, 

оформляют и отправляют в суд 
в соответствии со статьей 6.9 
Административного кодекса.

Накурившегося или уколов-
шегося гражданина в соответ-
ствии с этой статьей ждет одно 
из двух наказаний: штраф в 
размере от четырех до пяти 
тысяч рублей или админис-
тративный арест на срок до 
пятнадцати суток.

7 июня кемеровчанин Дья-
ченко во дворе дома по ул. Ми-
чурина, 31, «употребил нар-
котическое вещество героин 
внутривенно», был задержан 
и на другой день осужден на 
10 суток административного 
ареста. Днем ранее на улице 
Мызо кемеровчанка Качин-
ская была задержана после 
употребления героина и также 
изолирована от общества на 10 
суток. Кемеровчанин Плотни-
ков употреблял героин путем 
курения по адресу: ул. Весен-
няя, 18, и также изолирован на 
10 суток. Тысячи завершенных 
дел.

Аналитический обзор о ре-
зультатах рассмотрения суда-
ми Кемеровской области в 2012 
году дел об административных 
правонарушениях, связанных с 
незаконным оборотом наркоти-
ков, показывает, что число дел 
по этой квалификации сокра-
щается. Наверное, наркобароны 
наняли адвокатов для разработ-
ки методики сопротивления, и 
немало дел закрыто по причине 
«ненадлежащего установления 
личности, ненадлежащего ус-
тановления обстоятельств дела, 
ненадлежащего установления 
места и времени совершения 
правонарушения». Так что по-
лицейским нужно не только 
быть сильными и быстрыми, 
обезвреживая наркоманов, но 
еще и скрупулезно оформлять 
протоколы, иначе весь риск на-
прасен.

Практика показывает, что 
рядовым наркоманам-потре-
бителям в 70 процентах слу-
чаев в качестве наказания из-
бирается арест. Но и штрафы 
для них практикуются, растут 
поступления в бюджет: от 700 
тысяч рублей в 2010 году до 
3,5 миллиона рублей в 2012-м. 
Другое дело, что в обзоре не 
сказано, сколько из этих де-
нег реально удалось взыскать. 
Пока арест предпочтительнее: 
вдруг изоляция поможет нар-
коману избавиться от зависи-
мости? С другой стороны, су-
дебные приставы ноги собьют, 
разыскивая наркоманов для 
уплаты штрафа.

Панацеи от наркотиков нет 
ни у нас, ни на Западе, и кор-
мится на этой болезни челове-
чества бескрайняя преступная 
рать со своими олигархами. 
Но вот такая профилактика, 
когда день за днем полиция 
и наркоконтроль пресекают, 
а суды определяют наказание 
нарушителям, поддерживает 
какое-то равновесие…

Дмитрий СаГара.

Притон на неделю
Рис. Андрея Горшкова.
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ЛегКая аТЛеТИКа

Материалы полосы подготовил Вадим аНТОНОВ.

Чистая 
правда

После вечерних сессий чем-
пионата мира болельщики до-
жидались спортсменов, чтобы 
взять автографы, сфотографи-
роваться на память. В заклю-

Москва победам верит

На центральной аллее «Луж-
ников» каждый желающий мог 
постоять под планкой, уста-
новленной на рубеже мирового 
рекорда в прыжках в высоту, —  
2 м 45 см. Достижение кубинца 
Хавьера Сотомайора остается 
непревзойденным вот уже 20 
лет - с 26 июля 1993 года. В Мос-
кве его штурмовал новоиспе-
ченный чемпион мира (с прыж-
ком на 2,41) украинец Богдан 
Бондаренко и в одной из попы-
ток был близок к успеху.

Итоги чемпионата мира глазами аккредитованного обозревателя «Кузбасса»

Лётная 
погода

В целом же в «Лужниках» 
все девять соревновательных 
дней стояла вполне лётная 
погода. Только дважды на-
помнил о себе дождь — не-
пременный спутник «коро-
левы спорта». Первый раз 
осадки выпали в воскресенье, 
11 августа, аккурат накануне 
финала мужской «стомет-
ровки», когда на стартовой 
полосе фаворит Усэйн Болт 
символически накрывал себя 
зонтиком. Еще через три дня 
интенсивно-кратковремен-
ный дождь зарядил накану-
не захода на 50 километров, 
что, впрочем, благотворно 
подействовало на ходоков, 
уменьшив риск тепловых 
ударов. В остальные же дни 

турнира погодные условия 
оказались едва ли не опти-
мальными: штиль, перемен-
ная облачность, 20-25 граду-
сов тепла.

На 8 м 56 см улетел в 
прыжках в длину красно-
ярец Александр Меньков, 
обновивший рекорд нашей 
страны 25-летней давности. 
Результат сибиряка — луч-
ший в мировом сезоне. Все-
го же в «Лужниках» показали 
22 результата аналогичного 
уровня, установили 49 на-
циональных рекордов, за-
работали 7,2 миллиона дол-
ларов — поделили призовой 
фонд турнира первые восемь 
спортсменов и команд в каж-
дом из 47 видов программы.

Планка 
мирового 
рекорда  
в прыжках  
в высоту  
на сантиметр 
превышает 
высоту 
футбольных 
ворот.

Ходок 
Иванов

Уроженец Нижнего Тагила 
20-летний Александр Иванов 
заработал в ходьбе на 20 ки-
лометров первую для России 
золотую медаль чемпионата 
мира. В этом виде старт на-
значили не на утреннее вре-
мя, а на пять часов вечера, 
когда в Москве стояла изнури-
тельная жара и 64 спортсмена 
наматывали двухкилометро-
вые круги, надеясь обогнать 
соперников, пересилить са-
мих себя. Последнее удалось 
далеко не всем: шесть ходоков 
сошли с дистанции, еще пять 
увидели красные карточки, 
что означало дисквалифика-
цию за неправильную технику 
ходьбы.

Поначалу караван воз-
главили два представителя 
Японии, что вызвало пред-
сказуемую реакцию болель-

щиков, расположившихся 
вдоль трассы: «Сдуются» вы-
скочки!» Так оно и случилось, 
и на 15-м километре вперед 
вышла интернациональная 
тройка ходоков, в том числе 
и Александр Иванов, кото-
рый, по его словам, «работал 
в своем темпе и чувствовал, 
что есть силы». На предпос-
леднем круге россиянина 
обошел вице-чемпион Олим-
пиады-2012 Эрик Баррондо 
из Гватемалы, но вскоре его 
сняли с дистанции. Иванов 
же проторил на Лужнецкой 
набережной дорогу к чемпи-
онскому титулу, опередив в 
итоге на одиннадцать секунд 
олимпионика Динг Чэня (Ки-
тай) и еще на двенадцать - 
испанца Лопеса.

И в женской ходьбе на 20 
км первенствовала наша со-
отечественница Елена Лаш-
манова. Таким образом, сбор-
ная России сделала победный 
дубль на этой дистанции уже 
на четвертом мировом фору-
ме: ранее подобное удавалось 
в 2001, 2009 и 2011 годах.

Александр 
Иванов 
(справа), 
который 
тренируется  
в Саранске  
под руководством 
Виктора 
Чёгина, 
оставил позади 
олимпийского 
чемпиона-2012 
из Китая.

Остров 
дружбы 

Смешанную зону, распо-
ложенную рядом с медиа-
трибуной, не миновал ни 
один участник чемпионата 
мира после финиша. И даже 
самый быстрый человек пла-
неты, Усэйн Болт из Ямайки, 
не пробежал мимо этой зоны, 
остановился вместе с товари-
щами по эстафетной команде 
для общения с прессой. В Мос-
кве заокеанский спринтер не 
только завоевал три золотые 
медали (100, 200 м, эстафета 
4х100 м), но и проявил себя 
как один из главных актеров 
турнира, регулярно показы-
вая знаменитую пантомиму в 
образе стрелка из лука, а осо-
бенно когда во время круга 
почета, отделившись от сво-
их партнеров по эстафетной 

команде, станцевал босиком 
вприсядку на синей дорожке 
«Лужников».

Симпатии наших зрителей 
к ямайским скороходам мож-
но объяснить еще и тем, что 
они напрочь перекрыли доро-
гу к спринтерским вершинам 
коллегам по амплуа из США и 
тем самым помогли россий-
ской сборной первенствовать 
в общем зачете.

«Мы жили с легкоатлетами 
Ямайки в одном отеле и успе-
ли сдружиться. Нас сблизила 
общая борьба с североамери-
канской сборной. В послед-
ние дни турнира мы болели за 
Ямайку, а они - за нас, - отме-
тил главный тренер российс-
кой команды Валентин Мас-
лаков на пресс-конференции, 
посвященной итогам чемпио-
ната мира.

Усэйн Болт 
из Ямайки 
(в центре) 
и его сооте-
чественница 
Шелли-Анн 
Фрейзер 
завоевали  
в Москве  
по три 
золотые 
медали  
на спринтерских 
дистанциях.

Президент 
ВФЛА Валентин 

Балахничев 
заслужил слова 
благодарности 

болельщиков.

Фото автора.

чительный день соревнований 
любители «королевы спорта» 
не оставили без внимания и 
президента Всероссийской 
федерации легкой атлетики 
Валентина Балахничева, заслу-
жившего слова благодарности 
от болельщиков: «Спасибо за 
победу!»

Валентин Васильевич добро-
душно улыбался, памятуя, на-
верное, о том, что в медальном 

плане сборной России на тур-
нир значились 15 наград, в том 
числе шесть высшего досто-
инства. Этот по обыкновению 
скромный план (старались не 
сглазить!) успешно перевыпол-
нили, как и на Олимпиаде-2012 
в Лондоне, где в итоге зарабо-
тали 9 золотых, 6 серебряных и 
5 бронзовых медалей.

Президент ВФЛА признал, 
что наш главный конкурент в 
Москве выступил не лучшим 
образом, и отмел домыслы о 
нечестной борьбе россиян на 
домашнем первенстве плане-
ты: «Мы лидируем среди всех 
стран по количеству тестов и 
биологических паспортов, по 
объему пула, который регуляр-
но проверяет Всемирное анти-
допинговое агентство. Можно 
сказать, что наши атлеты про-
ходят жесткий контроль. Я бы 
хотел, чтобы в том же объеме 
боролись с допингом другие 
легкоатлетические державы».
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В библиотеку!

ВВ ожидании начала нового 
учебного года сейчас не только 
педагоги и их ученики. Но еще 
и библиотеки. Особенно здесь 
ждут первоклашек. Конечно, 
многие из них еще и читать-то 
толком не умеют, но библио-
течные работники Кемерова 
как раз и заботятся о том, что-
бы ребята, изучая букварь, од-
новременно учились любить 
книги. И приглашают перво-
классников и их родителей 

прийти в библиотеки города 
1 и 2 сентября, чтобы принять 
участие в акции «Запишись в 
библиотеку всей семьей».

К примеру, в первый учеб-
ный день в детской библиоте-
ке «Инфосфера» на ул. Тереш-
ковой, 26, пройдет праздник 
«Мультишкола». Детям и их 
родителям будут показывать 
книги, эпизоды из мультфиль-
мов и сюжеты тележурнала 
«Ералаш», которые помогут 

школьникам настроиться на 
учебный лад.

А в библиотеке семейно-
го чтения «Радость» на ул. 
Докучаева,1, родителей пер-
воклашек познакомят с про-
граммами и направлениями 
в работе библиотеки. Ведь не 
секрет, что далеко не все взрос-
лые пользуются библиотечны-
ми услугами.

Ирина ЖУКОВА.

Первые книжки для первого класса

Первый анонимный перевод 
«Алисы в Стране чудес» поя-
вился в 1879 году; он назывался 
«Соня в царстве дива». Позднее 
сказку переводили Матильда 
Гранстрем, Александра Рождес-
твенская, Поликсена Соловьева, 
Михаил Чехов (брат Антона Че-
хова), Анатолий Д’Актиль, Алек-
сандр Оленич-Гнененко, Вла-
димир Сирин-Набоков. В СССР 
свои переводы сказки издали 
Борис Заходер, Александр Щер-
баков, Владимир Орел, Леонид 
Яхнин; а уж в постсоветское вре-
мя переводы, опубликованные и 
неопубликованные, исчислялись 
десятками.

Но классическим стал пере-
вод Нины Демуровой, появив-
шийся в 1967 году: он до сих 
пор переиздается чаще, чем все 
другие, вместе взятые. Нине 
Михайловне довелось перево-
дить прозу Честертона и Эдгара 
По, Диккенса и Апдайка, сказки 
Фрэнсис Бёрнетт, Беатрикс Пот-
тер и Джеймса Барри, но славу 
ей доставили именно переводы 
двух сказок про Алису. Она по-
четный член Кэрролловского 
общества, не раз бывала в Анг-
лии и написала ряд книг о своем 
любимом авторе (первый очерк 
его жизни и творчества пера Де-
муровой вышел в 1979 году).

Демурова заявляет, что Чарльз 
Латвидж Доджсон, издававший 
свои книжки под псевдонимом 
Льюис Кэрролл, был математи-
ком и логиком, но этими сто-
ронами его творчества она не 
занималась, поскольку сама она 
не математик и не логик. Но 
книга ее получилась суховатой, 
логически выверенной и мате-
матически расчисленной. Здесь 
лаконично рассказывается о го-
дах учения героя, о том, как он 
принял духовный сан и так и не 
женился, о преподавании в Окс-
форде, о богословских занятиях 
и увлечении фотографией, о его 
дружбе с маленькими детьми, 
особенно девочками. А также 
о главных книжках Кэрролла 
(кроме приключений Алисы в 

зануда и гений»
Нина Демурова.  
льюис кэрролл.  
М., Молодая гвардия, 
2013. 414 с.  
(серия ЖЗл,  
вып. 1390). 

Аркадий и Борис Стругац-
кие были и остаются в России 
культовыми писателями. Как-
то я выразил неудовольствие 
фальшивым тоном и вычур-
ным письмом поздних опусов 
Василия Аксенова. Мне возра-
жали: все это неважно, в ста-
рости можно себе позволить 
писать хуже, чем в молодости, 
главное – Аксенов повлиял на 
мировоззрение целого поко-
ления. В таком случае братья 
Стругацкие повлияли как ми-
нимум на три поколения, и 
поздние книжки были не силь-
но хуже ранних, а ранние ни-
чуть не поблекли за пятьдесят 
с лишним лет. Напомним, что 
экранизировали их романы 
крупнейшие режиссеры эпохи: 
Андрей Тарковский, Александр 
Сокуров, Алексей Герман (хотя 
много было и поделок гораздо 
худшего качества).

Но у культа Стругацких есть 
оборотная сторона. Вся био-
графическая и литературовед-
ческая продукция о них пока 
что отдана на откуп их сми-
ренным поклонникам, огол-
телым фанатам и прилежным 
ученикам. Во-первых, это до-
казывает, что между фантас-
тикой и литературным мейн-
стримом еще лежит какая-то 
неуловимая, но непроходимая 
граница – хотя признанные 
шедевры, казалось бы, должны 
ее с легкостью преодолевать. А 
во-вторых и в главных – био-
графии Стругацких получают-
ся удручающе низкого качес-
тва, и рецензируемая книжка 
не исключение.

Она переполнена затхлыми 
штампами типа «Но это были 
уже другие Стругацкие». Или 
«Океанский фрегат «Братья 
Стругацкие» поменял оснас-
тку, поставил новые паруса, 
поднял новые флаги и вышел 
из гавани в новое плавание». 
Чужие цитаты авторы прочи-
тывают как-то по-олбански, 
например, расшифровывают 
сокращение ПНА как «Пикник 
на обочине» (хотя из контекс-
та понятно, что имеется в виду 
«Путь на Амальтею»). Не лучше 
обстоит дело и с осмыслением 
сюжетов книжек. Оказывается, 
в «Улитке на склоне» Управле-
ние – это проклятое прошлое 
человечества, а Лес – его нис-
колько не светлое будущее. По-
думаешь, какое открытие, об 
этом прямо говорится в пас-

ДВОйнОй 
ПОртрет  

Дмитрий Володихин, 
Геннадий Прашкевич. 
братья Стругацкие.  
М., Молодая гвардия, 
2012. 350 с.  
(серия ЖЗл, вып. 1331).

тернаковском эпиграфе к ро-
ману, да и поговорка «темный 
лес» лежит на поверхности.

Оказывается, в книжках 
своих Стругацкие борются с 
Традицией («не традицией 
ходить на Новый год с дру-
зьями в баню, а Традицией с 
большой буквы») и прирав-
нивают ее к фашизму. На пер-
вый взгляд, это более глубокая 
мысль. Ну, тогда и сравнивать 
поздние книжки Стругацких 
нужно не с опусами Ефремо-
ва и Казанцева, а с провоз-
вестниками «консервативной 
революции», с квазифантас-
тическими романами Гер-
мана Гессе («Игра в бисер») и 
Эрнста Юнгера («Гелиополь», 
«Эмесвиль» и др.).

Заметим, что авторы слиш-
ком доверяют поздним ком-
ментариям Бориса Стругац-
кого к ранним книжкам и его 
высказываниям в интервью, 
зачастую кокетливым и пу-
таным. А если и решаются 
полемизировать, то с такими 
расшаркиваниями, что уже и 
не смешно. Между тем в сво-
ей публицистике писатели 
нередко бывают глупей и пря-
молинейней, чем в художест-
венных текстах, это известный 
эффект: достаточно почитать 
простодушные комментарии 
Гавриила Державина к его ве-
ликолепным стихам.

В общем, у Володихина и 
Прашкевича получилась кни-
жечка типа «сделай сам», яр-
кий пример самообслужива-
ния фанатского цеха. Впрочем, 
в серии ЖЗЛ в последние годы 
выходит продукция очень раз-
ного качества, так что ничью 
репутацию этот опус не поко-
леблет. А толковой и глубокой 
книжки про Стругацких мы, 
надеюсь, дождемся еще в ны-
нешнем десятилетии: должно 
же количество когда-нибудь 
перейти в качество.

Юрий еЛЫКАеВ.

в четыре руки

«Остроумец, 
ДЖентЛьмен,  

двух частях, это поэма «Охота 
на Снарка» и нравоучительный 
роман «Сильвия и Бруно») и их 
интерпретациях. В общем, ниче-
го лишнего. Хотя именно Льюис 
Кэрролл показал широкой пуб-
лике, как устроено воображение 
математика; после этого и при-
чуды наших соотечественников 
Николая Лобачевского и Григо-
рия Перельмана не кажутся та-
кими уж диковинными.

Впрочем, Демурова как раз 
и хочет защитить своего героя 
от носителей слишком разнуз-
данного воображения. «Я много 
занималась Кэрроллом, - рас-
сказывала она в интервью пос-
ле выхода книжки, – читала его 
переписку, дневники, воспоми-
нания друзей и коллег, детей, с 
которыми он был дружен. В ре-
зультате у меня создался образ 
совершенно особенного писа-
теля и человека. Мне захотелось 
рассказать о нем и защитить его. 
У нас сейчас очень модны всякие 
огульные обвинения, в частнос-
ти, в педофилии. Я хотела защи-
тить от них Кэрролла, который 
не имел никакого отношения к 
этим грехам. Он был человеком 
очень чистым и добрым, и очень 
религиозным, писал на бого-
словские темы, читал проповеди 
— ведь он был священник. Сей-
час волна такая — всех обвиняют 
в педофилии. Везде хотят найти 
какую-то грязь».

На наш взгляд, эротическая 
подоплека вполне могла при-
сутствовать в воображении Кэр-
ролла (как и в воображении До-
стоевского или Набокова); важ-
но, что эту изнанку он никому 
никогда не показывал, оставаясь 
человеком безукоризненного 
поведения и писателем строгих 
правил. Иллюстратор одной из 

его книжек Гарри Фёрнесс про-
ронил формулу: «остроумец, 
джентльмен, зануда и гений». В 
практиках нынешних сексуаль-
ных меньшинств раздражают 
ведь не сами практики, а то, что 
практиканты почему-то непре-
менно хотят посвятить в них 
всех окружающих. А уж из какого 
сора растут блестящие нонсенсы 
Кэрролла – тут специалистам и 
книги в руки. Во всяком случае, 
книжка Демуровой показывает, 
что произрастали они не только 
из «телесного низа».

Самые интересные страницы 
книжки – как раз об интерпрета-
циях «Охоты на Снарка»: в ней 
видят и предсказание краха ми-
ровой экономики, и квинтэссен-
цию арктических экспедиций, и 
пародию на процессы самозван-
цев, и философические поиски 
Абсолюта. Замечательно расска-
зано о возможных прообразах 
кэрролловских героев. Напри-
мер, сцена «безумного чаепи-
тия» навеяна эскападами худож-
ников-прерафаэлитов: у Данте 
Габриэля Россетти на столе спал 
австралийский вомбат, а по саду 
гуляли броненосец, кенгуру и 
голые пьяные коллеги, отчего 
чопорный Доджсон с прерафаэ-
литами скоро раззнакомился.

Очень интересно читать и 
о путешествии героя по Гер-
мании и России – его единс-
твенной заграничной поездке, 
предпринятой в 1867 году. В 
старости он проронил в пись-
ме, что «Москва была самым 
замечательным из того, что я 
когда-либо видел». Почему-
то Кэрролла поразила именно 
Москва, хотя он побывал и в 
Петербурге, и в Нижнем Новго-
роде, и в Сергиевом Посаде, и в 
Новом Иерусалиме.

книги предоставлены магазинами «аристотель» 
и «буква».
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кроссворд

ответы на сканворд, опубликованный 17 августа

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Ленин. Напалм. Чонишвили. Приказ. Змей. Описка. Рейган. Притвор. Нани. Бомбардировщик. Сопка. Сыр. Трир. Умник. Кавказ. Колено. 
Сенбернар. Отшиб. Тракт. Украина. Ре. Аспид. Эта. Алдан. Вражда. Лай. Ша. Артикль. Дроги. Двор. НОК. Светолечение. Олово. Она. Отар. Нрав. Ров. Крюков. Океан. 
Афера. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: Альпинистка. Индианаполис. Анчар. Бон. Кошма. Юлий. Юниор. Иприт. Алеко. Озеро. Изгиб. Венгры. Пиво. Свищ. Арык. Пси. Баунти. Мэн. 
Аскет. Дробь. Рекрут. Взвар. Ива. Грош. Гребенщикова. Мордва. Искра. Анка. Краса. Зона. Талер. Ира. Одр. Жако. Атлет. Льдина. Клерк. Дрова. Оноре. Говор. Меню. 
Верн. Вор. Так. Лов. Чао.

По горизонтали: 1. Столица африканского 
государства. 4. Старинный плавный величавый 
французский танец. 6. Технологический про-
цесс выделения из промышленных газов содер-
жащихся в них примесей. 8. Змея подсемейства 
удавов с яркой окраской. 9. Мелкая разменная 
монета в Швеции. 10. Наименьшее количество 
света данной частоты. 11. Детский писатель-
анималист. 12. Героиня произведения А.Грина. 
13. Структурная единица компактного вещества 
костей. 15. Спутник Юпитера. 17. Город в Японии, 
на острове Хонсю. 19. Знак зодиака. 20. Привле-
кателен и чувствителен, деловит и решителен, 
теплолюбив и своеобразен будет родившийся 
под знаком этого дерева в нач.марта/сентября. 
21. Усиление, оживление деятельности. 22. Век-

сель на предъявителя. 23. Порода крупного ро-
гатого скота. 

По  вертикали: 1. Растение, изображаемое 
на государственных символах Сенегала. 2. Вере-
вочки у лаптей. 3. Фигура высшего пилотажа. 4. 
Денежная единица в Испании. 5. Русский язы-
ческий бог, покровительствовавший первым ве-
сенним посевам. 6. Звездная система. 7. Раздел 
метеорологии, изучающий процессы, происхо-
дящие в тропосфере и стратосфере. 13. Прида-
ное невесты в русском фольклоре. 14. Имя суф-
лера в драматическом этюде А.П.Чехова «Лебе-
диная песня (Калхас)». 15. Табачное изделие. 16. 
Разновидность люстры. 18. В банковской прак-
тике - официальное извещение об исполнении 
расчетной операции.

По горизонтали: 1. Бамако. 4. Павана. 6. Газоочистка. 8. Боа. 9. Эре. 10. Квант. 11. Бианки. 12. Ас-
соль. 13. Остеон. 15. Синопа. 17. Иваки. 19. Рак. 20. Ива. 21. Активизация. 22. Ависта. 23. Айршир. 

По вертикали: 1. Баобаб. 2. Оборки. 3. Бочка. 4. Песета. 5. Авсень. 6. Галактика. 7. Аэрология. 13. 
Окрута. 14. Никита. 15. Сигара. 16. Абажур. 18. Авизо. 
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19.08.1964. В Кемерове 
принято в эксплуатацию пя-
тиэтажное кирпичное здание 
гостиницы «Томь» на 250 мест 
на Притомской набережной.

20.08.1917. Родился Вален-
тин Георгиевич Козлов, Герой 
Советского Союза. Работал на 
Ленинск-Кузнецком руднике. Во 
время Великой Отечественной 
войны в составе 6-го бомбарди-
ровочного авиационного полка 
219-й авиадивизии (2-я воз-
душная армия, 1-й Украинский 
фронт) совершил 170 боевых 
вылетов на разведку и бомбар-
дировку железнодорожных эше-
лонов, скоплений войск против-
ника. Награжден орденом Ле-
нина, тремя орденами Красного 
Знамени, орденом Александра 
Невского, двумя орденами Оте-
чественной войны, орденом 
Красной Звезды, медалями.

20.08.1968. В Кемерове со-
стоялся торжественный ми-
тинг, посвященный открытию 

памятника первооткрывате-
лю кузбасского угля Михайло 
Волкову. Автор - кемеровский 
скульптор Григорий Баранов.

21.08.1949. В Прокопьевске 
вступила в строй одна из ста-
рейших гидрошахт Кузбасса - 
«Красногорская».

22.08.2006. В Киселевске 
состоялось торжественное от-
крытие нового автовокзала.

23.08.1967. В Мариинске 
открылся широкоэкранный 
кинотеатр «Юбилейный».

25.08.1953. Основана шах-
та «Полысаевская Северная», 
с 1972 года – «Заречная» (го-
род Полысаево). В 1953 году 
она была единственной в мире 
шахтой с гидравлическим спо-
собом добычи угля. С 1994 года 
на предприятии начато техни-
ческое переоснащение, пред-
усматривающее перевод на 
обычную «сухую» технологию.

25.08.2001. В Киселевске со-
стоялась божественная литур-
гия, посвященная завершению 
строительства храма в честь 
иконы Божией матери «Скоро-
послушница». Храм достаточ-
но точно воспроизводит облик 
одного из лучших московских 
посадских храмов XVII века - 
церкви Николы в Хамовниках. 
Пятиглавый четверик, завер-
шенный горкой кокошников, 
широкой трапезной соединен 
с шатровой колокольней.

По материалам 
областной научной 
библиотеки
имени В.д.Федорова.

неДеЛя ИЗ жИЗнИ обЛаСтИ

анеКДоты КаЛенДарь

Он был чиновником по особым поруче-
ниям при штабе Корпуса горных инженеров. 
Изучал химию, геологию, минералогию, па-
леонтологию. В дальнейшем занимался на-
учными исследованиями и путешествиями. 
Петр Чихачев приобрел мировую извест-
ность своими научными трудами о резуль-
татах путешествий по Италии, Ближнему и 
Среднему Востоку, по Северной Африке и 
Алтаю. В Сибири перед ним стояла задача 
обследовать геологию Алтая и Кузнецкой 
земли, описать элементы рельефа местно-
сти. Он посетил Бачатский район, где опи-
сал мощные угленосные пласты между го-
рами Кузнецкого Алатау и реками Чумыш, 
Кондома, Мрассу и Уса.

Как рассказали в Новокузнецком краевед-
ческом музее, результатом экспедиции П.А. 
Чихачева на Алтай и Кузнецк стал труд под 
названием «Научное путешествие в Восточ-
ный Алтай и в места, прилегающие к китай-
ской границе» в двух томах с атласом. Он был 
издан в Париже на французском языке в 1845 
году. В русском переводе книга вышла толь-
ко в 1974 году в Москве. Именно в ней был 

обозначен «Кузнецкий угольный бассейн» 
(Кузбасс). «Я назову, - писал он, - ограничен-
ную таким образом область Кузнецким бас-
сейном, по имени города, расположенного в 
ее южной части». В конце книги помещена 
геологическая карта бассейна, на которой 
впервые была оконтурена площадь распро-
странения угленосных отложений Кузнецко-
го бассейна, «крупнейшего из всех угольных 
бассейнов мира».

Его имя обязательно упоминается в учеб-
никах по истории и краеведению для вузов и 
школ. В Новокузнецком краеведческом музее 
его портрет на самом видном месте.

- Мы каждый год к Дню города и не толь-
ко устраиваем экскурсии для школьников, 
- говорит директор Новокузнецкого крае-
ведческого музея Светлана Гончарова. - И 
обязательно рассказываем об этом человеке, 
который внес такой значительный вклад в 
развитие нашего региона.

Оксана ПАНАриНА.
Фото из архива Новокузнецкого
краеведческого музея.

Он открыл
кузбасс
23.08.1842.
В Кузнецк прибыл Петр александрович Чихачев, 
русский ученый и путешественник, почетный 
член российской академии наук и член русского 
географического общества. Деятельность этого 
выдающегося человека для жителей нашего 
региона особенно значима. тем более что именно 
он дал название месторождению каменного угля 
вблизи города Кузнецка – Кузнецкий угольный 
бассейн, сокращенно - Кузбасс.

Портрет 
Петра Алек-
сандровича 
Чихачева.

Приходить домой с пусты-
ми руками нельзя. Дома живет 
Чекупила!

J J J
ХХI век, эра нанотехноло-

гий, стремительный прогресс! 
А рука с огурцом в 3-литровой 
банке как застревала много 
лет назад, так и сегодня за-
стревает.

J J J
Шеф - подчиненным:
- Вот наш новый сотрудник. 

Покажите ему, чем вы зани-
маетесь, когда думаете, что я 
за вами наблюдаю.

J J J
Хочешь отомстить мужу? 

Наведи порядок в гараже!
J J J

- Официант, почему вы при-
несли холодные пельмени?

- Так ведь вы же сибирские 
заказывали!

J J J
Звонок в магазин автозап-

частей:
- Ксенон можно поставить 

на машину?
- Да, конечно, а какая маши-

на у вас?
- «Черри Амулет».
- Да, приезжайте, комплект 

- 3500 рублей.

Пауза…
- А чего так дешево, навер-

ное, какая-нибудь хрень ки-
тайская?!

J J J
Всем хочется хорошо про-

вести время... Но время не 
проведешь!

J J J
- Папа, папа! Я беременна!
- Радость-то какая! Зиноч-

ка, иди скорее сюда! Дочка за-
говорила!

J J J
- Дорогая, а что на обед?
- Ничего...

- Вчера тоже было ничего!
- Приготовила на два дня.

J J J
Отец спpашивает сына:
- Hy, как yспехи в школе?
- Отлично! Контpакт с пятым 

классом пpодлен еще на год!
J J J

На некоторые поступки 
меня толкает фраза «Будет что 
вспомнить».

J J J
Мужчина в графе «семейное 

положение» написал: «Безвы-
ходное: жена, теща и пятеро 
детей!».

В ЭТОТ дЕНь рОдиЛиСь
1845. Лев Голицын, русский 

князь, основатель виноделия 
в России, создатель русского 
шампанского, винодельче-
ских центров в Массандре и 
Абрау-Дюрсо.

СОБыТиЯ
1572. В Париже началась 

массовая расправа католиков 
с протестантами-гугенотами 
(Варфоломеевская ночь).

1876. В свою вторую цен-
тральноазиатскую экспеди-
цию вышел Николай Прже-
вальский.

1949. Вступил в силу под-
писанный в апреле договор об 
образовании НАТО.

 Только до 1 сентября
проводится  

досрочная подписка
на 1-е полугодие 2014 года

Подписку можно оформить по вашему адресу,«до востребования»,
до двери квартиры»,«до  рабочего кабинета». 

О фактах отказа срочно сообщайте по телефону начальнику почтамта  
или по тел. 58-34-00 (Кемерово).

и другие газеты и журналы  
в почтовых отделениях
на любой адрес Кемеровской области.

Ветеранам ВОВ и инвалидам I и II гр. -
скидка 20% от стоимости услуг почты.
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рис. Андрея Горшкова.




